

FIRMAS DE «EL DIA»

SOLOS DE JAZZ-BAND

LETRAS E IDEAS

## El poder de Norte América

### El Acreedor Universal

En la entrevista que el gran poeta indio, Sir Rabindranat Tagore, acaba de conceder a un periodista italiano, publicada en el «Sunday Observer», hablando de los Estados Unidos, dijo: «Se preocupan demasiado de los bienes terrenales y de sus enormes riquezas». Luego, analizando el esplendor opulentísimo de la economía de Norte-América, afirmó que aun cuando el bienestar y el dinero llegan en aquellas tierras a niveles que no alcanzaron en ningún otro país, desde que el mundo es mundo, no por eso se debe considerar a la poderosísima República exenta de males y peligros enormes. La raíz de estos terribles daños, en sentir de Tagore, está en la pobreza moral, en la debilidad espiritual de los yanquis.

Dejemos a cuenta del pensador hindú la responsabilidad de sus juicios, tan despiadados e hirientes para Norte-América, imitándonos a examinar uno de los índices más elocuentes del fabuloso poder material que conquistó aquel país, hoy árbitro financiero del mundo, banquero de todos los Continentes y terrible acreedor de Europa. Merece la pena de hacer un estudio en tal sentido, porque los simples datos numéricos, por sí solos, explican la razón y el porqué de muchos de los sucesos internacionales que hoy se registran, para muchos verdaderos misterios. Tal ocurre, por ejemplo, con el más saliente y característico de estos acontecimientos. ¡Norte-América es árbitro supremo de Europa y de su política!

En los primeros años de este siglo—1901 a 1902—el Tesoro norteamericano, no tenía colocado, en empréstitos concedidos a otros países, más de 2.500 millones de pesetas. La mayoría de esta suma había sido colocada en Canadá, Cuba y Méjico. En los dos primeros lustros, estos créditos se habían cuadruplicado y estaban representados por la cifra de 10.000 millones de pesetas, en su totalidad colocados en el continente americano. Norte-América en 1910, como cuatro años más tarde, en 1914, era deudora de Europa. Londres era el centro bursátil del mundo e Inglaterra la acreedora universal.

Tenían los Estados Unidos, cuando estalló la guerra europea, unos 15.000 millones de pesetas de fondos y valores suyos en poder del extranjero. Todas estas cantidades fueron adquiridas entre los años de 1916 a 1918 por Norte América. Durante este mismo período de tiempo los Estados Unidos hicieron en Europa anticipos que ascendieron a 45.000 millones de pesetas. Suma fabulosa, suma fantástica, suma inconcebible y que, apesar de todo, no representa más que una mínima parte de los gastos de la guerra. Alguien dijo que Europa, en un siglo de paz y de progresivas economías, no podría resarcirse de los desembol-

sos que le impuso aquella tan formidable, sangrienta, cruel, inhumana pugna, que la arruina moral y materialmente.

Desde 1918 hasta fines de 1925 los adelantos de Norte-América a Europa, se remontan en 15.000 millones más. Es decir; que hoy las deudas de los Estados europeos al Estado yanqui, pasa de 70.000 millones de pesetas, cuenta habida del valor del dólar.

Pero no es esto sólo. Aparte de las sumas facilitadas por el Tesoro oficial de Norte América a los principales países de Europa Inglaterra, Francia, Italia, Bélgica, Rusia, Polonia, Checoslovaquia, Rumanía y Grecia, el capital privado de los Estados Unidos, concertó operaciones con los Gobiernos de estos y otros pueblos Dinamarca, Australia, Holanda, Cuba, Suiza, Méjico, Filipinas, Suecia, Polonia, Chile, Prusia, provincias y municipios de ciertas naciones por sumas que exceden 22.500 millones de pesetas.

Si se agrega, en fin, que el capital norteamericano empleado en empresas privadas en el mundo, fuera de las fronteras norteamericanas, rebasa bastante, en Enero de 1926, los 32.000 millones de ptas, se comprenderá la razón del universal dominio financiero de Norte-América ya que, por unos u otros conceptos, ha hecho anticipos, a los demás pueblos de América y de los otros Continentes, de sumas que sobrepasan los 125.000 millones de pesetas. Como el interés mínimo de colocación de estos capitales es del 70 p. s., sólo por réditos anuales deben los otros países a los Estados-Unidos más de 8.689 millones de pesetas.

Después de lo escrito no habrá nadie que deje de comprender las razones del enorme poder político de Norte-América, que de día en día se aumenta. Tampoco será lógico ni racional dejar de pensar que los Estados-Unidos, al separarse más y más de Europa, concentrando todos sus esfuerzos en asegurar su hegemonía oficial sobre América, no intentan ningún absurdo ni emprenden una obra superior a sus fuerzas.

Lo que ya no todos habrán querido considerar, con la atención esmerada que tal exámen demanda, son las repercusiones que en la política internacional ha de tener el hecho de que Nueva-York haya substituído a Londres como centro financiero director del mundo, y que los Estados-Unidos estén hoy, económicamente, ocupando el lugar que disfrutó Inglaterra hasta 1914. Pero el simple análisis de esta cuestión, interesantísima por todos conceptos, en sus fundamentos, no puede hacerse sin prolongar excesivamente este trabajo. En otra ocasión lo intentaremos.

AUGUSTO BARCIA

(Prohibida la reproducción)

### ¡¡¡Colón!!!

En ardiente discusión están «dale que te pego» por si es de Italia o gallego Colón

La miga de esta cuestión no me cabe en la cabeza. ¡Y tiene miga y corteza Colón (1)

Si continua el tesón de saber donde ha nacido el marino esclarecido Colón,

vamos a entrar de rondón en una casa de Orates, ¡Se leen unos disparates... Colón!

Dicen sablos a montón que el del huevo es Genovés, y de Vigo el otro. Que es Colón.

Yo tengo la convicción de que ambos son un sugeto, si no me he vuelto un completo Colón (2)

¡Su madre! (la del Patrón) era linda Maruxiña, y a luz salió, siendo niña, Colón.

¡Su padre! Fué un liburón apellidado la Cerda, (en Madrid mozo de cuerda) ¡Colón!

El del huevo era un guasón que lo colocó empinado, cuando ya estaba cascado Colón.

Pero la que dió el doblón, la gallina verdadera fué Doña Isabel primera. ¡¡Colón!!

Por lo que en couplet zumbón muy oído en el teatro cantan «La Goya» y la Patro: «Colón, Colón treinta y cuatro...»

PABLO CASES RUIZ DEL ARBOL

- (1) Tipo de panecillo que se hace en Madrid.
- (2) Modismo madrileño que significa «zoque».

que el Club de Regatas ha organizado una expedición. Y no se trata tampoco de lo que ha hecho o dejado de hacer el Club de Regatas, sino de lo que ha de hacer en el futuro. ¿Se comprende que siendo Mallorca una isla, tan reducida que desde su centro se divisa el mar en todas direcciones, no haya aquí un organismo que al mar consagre la mayor parte de sus energías? Quieras que no, los mallorquines hemos de vivir constantemente cara al mar. Del mar, de este mar latino, de este mar tan nuestro, hemos sacado todas las esencias que constituyen nuestros temperamentos y carácter. Del mar recibimos la vida material y espiritual: importación de materias primas e importación de ideas y principios. Y el mar es conducto por el que exportamos los productos de nuestra actividad y los frutos sazonados de nuestro espíritu. Somos hijos del mar; pero del mar nos alejamos. Este habría de ser uno de los principales objetivos, sino el principal, que habría de proponerse el Club de Regatas: infundir intenso amor a las cosas del mar. Y como obras son amores, estas obras podrían ser: imaginar unas regatas locales, regionales, nacionales y mediterráneas; montar una escuela de pesca, que tanta falta hace aquí; organizar excursiones por el puerto, por la bahía y alrededor de Mallorca: abrir concursos de natación, verdaderas carreras marinas; y si tanto se quiere, instalar en cualquiera de esos bellos rincones ponentinos del puerto unos magníficos baños, que fuesen un trasunto, no de la Concha de S. Sebastián, sino de la más modesta estación balnearia de Alicante, por ejemplo. He aquí un programa mínimo. ¿Hasta cuándo, amigo Pou, el sillón de mimbre?

## VIDA INTERNACIONAL

### La huelga minera

En Kingsway Hall, de Londres, se celebró el viernes la conferencia nacional de delegados de la Federación minera, estando representados todos los distritos mineros. La conferencia fué convocada porque

La Cámara francesa votó el sábado en una sola sesión los proyectos financieros del Gobierno

## Raimundo Lulio y la prosa de Roque Guinart

Los lectores de El Sol se habrán preguntado: ¿quién es Roque Guinart? Aunque el escritor que ha adoptado por nombre literario el del caballeresco bandolero que saca Cervantes en la segunda parte del Quijote, suele tratar de asuntos inactuales o poco actuales, no puede pasar inadvertido. No es frecuente leer en los periódicos, ni siquiera en los libros, una prosa tan pulcra, tan rica en primores, tan acordada con la música natural del idioma y con su tradición literaria.

Roque Guinart es, escribiendo, un clásico, y bien se ve que su habla e ingenio se han educado y pulido en el comercio con las musas antiguas. Un poco italianizante, como lo fueron con frecuencia nuestros autores del Siglo de Oro, este escritor profesa el descuidado culto del lenguaje—lo cual ya le constituiría en excepción—y la delectación del humanista en las formas bellas y nobles de la expresión.

Es, según noticias, un sacerdote catalán, poeta delicado en mallorquín, el más dulce de los dialectos de nuestra lengua d'oc, y uno de los colaboradores de la Fundación Bernat Metge, que en Cataluña sigue, en sus ediciones clásicas, las huellas de otra semejante empresa de Francia, la Asociación Guillaume Budé, que publica la colección de las Universidades francesas y mantiene con brillantez la tradición de los estudios clásicos en el país vecino, poniendo a su servicio los nuevos métodos de la Filología y la erudición histórica.

No es para sorprender que tan excelente hablante castellano venga de Cataluña y sus anejos filológicos mediterráneos. Cataluña ha dado extremados prosistas castellanos, no sólo entre aquellos que adoptaron como verbo literario el idioma nacional, sino entre los mismos que cultivaron con preferencia la lengua vernácula. Ejemplo de los primeros, don Francisco Pi y Margall; de los segundos, el poeta Margall, que manejaba con singular elegancia la prosa de Castilla.

Sin pretensiones de teoría, que tendría poco fundamento, basada en la observación de contados casos particulares, parece que en los escritores de las comarcas bilingües adquiere el castellano alguna parte de los sabores y aromas del romance autóctono, que es la lengua natal. No se trata de un mestizaje de hablas que mezcle y mate el léxico y cruce los giros y modismos, lo cual sería expuesto a ir a parar a una especie de lengua franca como la de las escalas marítimas visitadas por muchas gentes de lenguajes diversos. Es como si el romance nativo comunicase a la lengua general usada como idioma literario, alguna participación de sus propias posibilidades, un contacto de impregnación o de injerto. Así en la prosa de Valle Inclán y de Emilia Pardo Bazán puede advertirse algo de la suavidad y morbidez de la lengua gallega, lengua lírica que fué acaso el órgano primitivo de la poesía de este linaje en la Península. Así también, siguiendo la conjetura, descubro o presumo en la prosa de

Roque Guinart, de tan elegante y castiza factura castellana, algo del son mediterráneo de las lenguas del tronco catalán o provenzal.

El estilo de este escritor es de los que las viejas Retóricas llamaban floridos. Florido y culto, rico en figuras de dición y en alusiones y citas sacadas del arca de sáudalo de la erudición. Estilo en que apunta un barroquismo elegante, o si se quiere cierta preciosidad plateresca, pero que se contiene por la acción moderadora del buen gusto en el preciso límite, pasado el cual caería en la frondosidad exagerada, que fué el vicio de estos estilos en nuestro siglo áureo. La propia discreción morigeró el cultismo de este literato, impidiéndole caer en el abuso culterano. Las citas y referencias clásicas están traídas con tanta oportunidad y elegido gusto de buen conocedor de esas flores literarias, que se salvan de la afectación ostentosa. Es, en resumen, la prosa de Roque Guinart un tipo de lengua literaria muy trabajada y artística, pero sin amaneramiento, renovación, no imitación, de la de los prosadores del siglo XVII, refrescada con algunos de los matices de la paleta moderna.

Para una pluma de este temple, Raimundo Lulio es un magnífico asunto. D. Lorenzo Riber que es tanto como decir Roque Guinart, ha escrito una vida del gran mallorquín, uno de los hombres más extraordinarios que produjo el siglo XIII, y la mayor figura que dieron las tierras catalanas a los anhelos y a la cultura de la época. El libro del Sr. Riber no es una extensa biografía, erudita y crítica, que revise y renueve el material histórico luliano. Es un retrato literario propio para figurar en la galería de un Plutarco popular; la evocación artística que acerca a los públicos actuales un gran personaje histórico, rodeado del aura legendaria, y le hace interesante y atractivo para el pueblo de las letras que no ha vagado por la floresta de la historia, de la que sólo le llegan lejanos ecos.

La conversión de Raimundo Lulio, sus iluminaciones místicas, su afán de lograr la unidad de la fe en el mundo por vía de demostración y con el suplemento de la espada, donde se mezclan el espíritu de la Escuela y el de la Cruzada, el Ars magna, la bella utopía de Blanquerna, las impresiones del París universitario, foco de la Teología y de la Roma pontificia, las peregrinaciones y las misiones a tierras de infieles, la escuela de lenguas orientales, la predicación y el martirio en que se confunden las luces de la Historia y las de la leyenda, los misterios de las tierras ignotas para el Occidente, adquieren en la narración de Riber el colorido poético necesario para animar a las sombras de la Historia a los ojos del espectador moderno, agitado por otros afanes, regido por ideas y sentimientos diferentes. Por eso el Raimundo Lulio, de Riber, representa un logrado ensayo de Plutarco del pueblo.

E. GOMEZ DE BAQUERO

(De «El Sol».)

## Notas al día

Nunca jamás, como en verano, se siente la necesidad de que haya manchas de verdor en el interior de las grandes ciudades. La falta de jardines quita amenidad a una población, por cuanto suprime en ella esas notas coloridas que constituyen a veces su principal encanto. En Palma la carencia de manchas es cosa característica. No se han preocupado los Ayuntamientos, principales agentes de transformación urbana, de aclarar un poco la masa sólida y colorear los claros con árboles y plantas y flores. Solamente tenemos hoy tres manchitas de verdor, que no pueden ni remotamente llamarse jardines: la Glorieta, el antiguo Mercado y la moderna plaza de Eusebio Estada. La Glorieta era una pincelada simpática. Ni bajo la luz de los arcos volutas llegaba a desaparecer el encanto que vivía entre las amplias hojas de unos árboles muy mediterráneos. Pero le adosaron un kiosko, un gigantesco kiosko de hierro, inartístico, y la Glorieta ya no es... la Glorieta. Lo mismo puede decirse del jardínillo de la plaza del Mercado. Falta frondosidad y sobran kiosko y mingitorio. Esta falta de amenidad en el interior de

la población se complica con la falta también de paseos. Puede decirse que en Palma no existe ningún paseo. El Borne no hay que calificarlo de tal, por cuanto es muy reducido y se le convierte en un salón exhibitorio. El llamado paseo de la Riba ha dejado ya de serlo, a causa del tráfico mercantil. Los residuos de polvo, de carbón, etc. se depositan sobre los poyos de piedra y dejan dar en claros vestidos manchas oscuras. Ello ha sido motivo de que los paseantes vayan alejándose de aquellos sitios que constituyen, verdaderamente, un encanto de los ojos. Sin jardines y sin paseos, Palma nos ofrece una nota de sequedad que no rima ni con su cielo ni con su mar.

La expedición al Torrent de París, organizada por el «Club de Regatas», ha constituido un éxito. Bueno está que los mallorquines conozcamos, de visu por lo menos, nuestra Isla interior y exteriormente. Quien no conoce su país es un extranjero en él. Entre nuestros coterráneos hay muchísimos que no han extendido su radio excursionista más allá de «Ca'n Pastilla», o de «Ses Rafaletes», o de «Ca l'Encranc». Pero no se trata ahora de eso, sino de

# INFORMACION LOCAL

## EN EL AYUNTAMIENTO

### La sesión de la Permanente

**Los concurrentes**  
Ayer a las doce celebró sesión la Comisión Municipal Permanente bajo la presidencia del Alcalde accidental señor Crespo y con asistencia de los tenientes señores Valenzuela, Esteve, Canet, Moragues y Cerdá y los sustitutos señores Costa y Cortés.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Se lee y aprueba una relación de cuentas de distintos Negociados.

Se había pedido fuera instalado un contador para medir el agua que se emplea para la aguada de los buques, pero se ha desistido en vista de la poca presión para marcar.

#### Ensanche

Se aprueba la distribución de fondos.  
Se acuerda el suministro de bordillo a diferentes trozos de calles.  
Se concede permiso a la Sociedad «Cubiertas y Tejado» para la instalación de un cobertizo cerrado de madera para la custodia de maquinaria y maquinaria de los empleados de las obras de pavimentación.

#### El cine de la Plaza de Gomila

Se reprodujo una instancia presentada por don Miguel Vallespir sobre la instalación de un cine en la Plaza de Gomila. Como no se ha producido ninguna reclamación se acuerda otorgarle permiso siempre que no se obstruya el tránsito, se proyecten cintas morales y se ponga de acuerdo con el contratista para la instalación de las sillas.

#### Obras

Se conceden varios permisos para obras particulares.

#### Arbitrios

Se aprueban los padrones de los arbitrios sobre la ocupación de la vía pública, puestos, marcos, anuncios, mesas y sillas.

Se acordó convocar un concurso libre hasta el 20 del presente, para el contrato de reparación y conservación de autos y camiones del Ayuntamiento.

Se acordó prorrogar hasta el 31 de Diciembre del año próximo la contrata para el arbitrio de circulación de perros que tiene la Sociedad de Cazadores y que ya había sido prorrogada para el ejercicio 1926-27.

Se conceden varios permisos para la instalación de autos en las paradas públicas.

Se aprobó una certificación declarando haber cumplido su obligación el contratista de la limpieza pública para la fuerza abonada la pasada mensualidad.

#### Aguas

Se autoriza el suministro de aguas potables.

Se acuerda abonar al Barón de Pinopar la cantidad de 4.500 pesetas mitad del coste de las obras de *Ses Parelladas*.

Se acuerda aplicar el padrón del arbitrio de inquilinato al actual ejercicio semestral. Como no figura en la orden del día el señor Cortés salva su voto.

La subasta de pesas y medidas se adjudica a don Juan Vidal por 8.001 pesetas.

Se acuerda a petición del Alcalde imprimir el sermón que se pronunciará en la fiesta de la Beata Catalina.

Se acuerda la adquisición de ejemplares de la biografía de don Pedro Alcántara Peña, publicada por don Antonio Pons.

Se acuerda también la adquisición de 25 ejemplares del portafolio *Mallorca*. Igualmente se acuerda adquirir once de la novela de don Mateo Cladera Palmer *La culpa de los otros*.

A propuesta del Alcalde se acuerda felicitar al médico de Algaída señor Ferrer, el médico de la Casa de Socorro señor Obrador y al practicante que le ayudó cuando el pasado accidente automovilístico en vista de los trabajos realizados.

El señor Cerdá pide que no se pavimente ninguna calle sin darle el debido desguste pues en las últimas lluvias se inundó la de Anselmo Clavé. El Alcalde promete encargarse de su corrección.

El Alcalde saluda a continuación al nuevo Contador Municipal señor Busquets y éste contesta reiterando su ofrecimiento a la Corporación y concejales.

Y sin más asuntos se levanta la sesión.

bondadosa señora doña Rosa Crespi Dalmau, a la edad de 75 años.

La difunta, por su carácter afable y bondadoso, se supo captar las simpatías de cuantos tuvieron ocasión de tratarla, por lo que habrá sido su muerte muy sentida.

Enviarnos a su familia, especialmente a su hijo político nuestro amigo don Miguel Oliver Desclaux, oficial criminalista del Juzgado de instrucción del distrito de la Catedral el testimonio de nuestra condolencia.

#### LA FIESTA DE LA BEATA

### El «Carro triunfal»

Siguiendo la tradicional costumbre, anteayer el «Carro triunfal» recorrió el itinerario que anunciáramos oportunamente.

La catedral, idéntica en un todo a la de años anteriores, salió de la plaza de Santa Magdalena, siendo su paso presenciado por numeroso gentío, especialmente en las plazas de la Constitución y del Mercado.

En esta última se había instalado el altar de costumbre, bajo la venerada «Piedra de la Beata».

El «Carro» se retiró a las cuatro y media de la madrugada del lunes.

No ocurrieron incidentes desagradables.

### Corte V. un trozo de Jabón CHIMBO

y póngalo en su tocador. Sus manos se lo agradecerán

### Sucesos y desgracias

#### Por llevar dirección contraria

Por la Guardia urbana ha sido denunciado el automóvil número 1.706 por transitar en dirección contraria por la calle de San Miguel.

#### Caidas

Pedro Rebassa, de 21 años, con domicilio en la calle de la Unión, 2, se cayó de la bicicleta que montaba, fracturándose la clavícula derecha.

También se cayó, jugando, el niño Gaspar Covas, de 5 años, domiciliado en la calle de Montesión, 50 sufriendo una herida contusa en la frente.

Ambos fueron auxiliados en la casa de socorro.

#### Una cox

Miguel Cifellas, de 46 años, vecino del Secar del Real, sufrió una cox de un caballo que le produjo una herida contusa en la pierna derecha.

#### Se hiere con un vaso

Limpiando un vaso se produjo una herida incisa en el dedo índice de la mano derecha Angela Castell, de 31 años, con domicilio en la calle de Vallori, 38.

Pasó a la casa de socorro, donde fué asistido.

#### Accidentes del trabajo

En el Dispensario de la Mutualidad de Accidentes han sido asistidos los siguientes obreros por lesiones que se han producido trabajando:

Juan Pons, instalador, calle de S. Magin, 69, de flemon en el índice de la mano derecha.

— Andrés Darder, carpintero, V. Ilalona, 28, de herida incisa en el dedo medio de la mano izquierda.

— Juan Cerezo, herrero, Industria, 60, de rozadura en la mano izquierda.

— Gabriel Rosselló, vidriero, calle de S. Magin, 48, de herida contusa en la mano derecha.

— Francisco Ferrá, zapatero, calle de Santañy, 32, de esquinca lumbar.

#### TUVO LUGAR EL DOMINGO

### La apertura del año Franciscano

Anteayer, como anunciamos, tuvo lugar la apertura del año Franciscano, que se proyectó celebrar con diversas e importantes solemnidades y que durará hasta el 4 de Octubre de 1927.

Las Comunidades Religiosas pertenecientes a la Orden Franciscana celebraron en sus templos respectivos, por especial privilegio del Pontífice, Misa Mayor, a las doce de la noche.

#### En San Francisco

El vasto templo de San Francisco fué adornado con profusión, en especial la capilla del Patriarca de Asís.

A las once de la noche se cantaron Laudes, presidiendo el acto, de pontifical, en un trono sobre el presbiterio, el Provincial de los franciscanos Fr. Bartolomé Salvá.

Después del canto se celebró una procesión, por el interior del templo, con la reliquia de San Francisco.

Poco después daban las doce y señalando la entrada del Año Franciscano, fueron echados al vuelo las campanas que, en el aire callado de la noche, espantaron sus sonos, mezclados con los de una banda de música que sonaba en la plaza frontera del templo.

A la vez en la fachada de éste y el campanario se encendió la iluminación eléctrica que lo destacaba sobre el fondo oscuro de aquella hora.

## Doña Rosa Crespi Dalmau

### Viuda de Don Matías Bosch

Ha fallecido a la edad de 75 años en Estalench

E. P. D.

Sus desconsolados hijo (ausente), hija, hijos políticos, nietos sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al turno de misas que se celebrará el jueves, 5 de Agosto, de siete y media a nueve inclusive, en la parroquial Iglesia de San Nicolás.

No se invita particularmente.

### Para lutos y géneros negros CASA MATONS

Inmediatamente empezó la Misa Mayor en la que fué el celebrante, de pontifical y según el ceremonial seráfico el citado P. Fr. Bartolomé Salvá.

Actuaron de diácono y subdiácono Fr. Esteban Amor y Fr. Juan Rubi; de presbitero asistente Fr. Miguel Vidal; de acólitos de honor Fr. Bartolomé Oliver y Fr. José Pocióvi y de maestro de ceremonias Fr. Miguel Queiglas, Superior.

Se cantó la Misa de Angelis, repartiéndose, durante el oficio, la Comunión. Finalmente se cantó el «Veni Creator Spiritus».

#### En los Capuchinos

A las once y media, con gran concurrencia de fieles, se cantaron Laudes, celebrándose a continuación la procesión por el ámbito y atrio del templo, en la que la reliquia del Seráfico Patriarca era llevada por el Superior de los Capuchinos don Dionisio de Llorens.

A continuación se celebró Misa mayor, en la que fué el celebrante el citado Superior, asistido de diácono por el P. Samuel de Algaída y de subdiácono por el P. Avelino de Palencia, ambos Capuchinos.

En la Misa se repartió a los fieles la comunión.

Terminada la Misa, que se celebró en el altar mayor, adornado con gusto y artísticamente iluminado, se dió a adorar a los fieles la reliquia de San Francisco.

#### En Santa Clara

En la Iglesia del convento de Santa Clara se celebró igualmente, a media noche, Misa mayor, siendo el celebrante el capellán de dicho convento, don Francisco Fluxá.

#### En las Capuchinas

También se celebró Misa mayor en la iglesia del convento de Religiosas Capuchinas. El celebrante fué el capellán del mismo convento, don Antonio Masquida.

### LA FILADORA

#### GRAN BARATURA

10% Descuento en todos los Artículos

### Notas Municipales

#### Subastas de materiales

Según nos manifestó el concejal señor Benassar que, por delegación especial, entiende en lo referente a las subastas de materiales procedentes de las fincas que está derribando el Ayuntamiento, en las últimas subastas, celebradas en el local de costumbre de la calle de Pelaires, se ha obtenido un producto de 8.870 pesetas.

#### Los nuevos ediles

Ayer hicieron acto de presencia en la Casa Consistorial, trabando conocimiento con sus compañeros de Corporación, los nuevos concejales señores Aguiló y Fortuny.

#### Comisiones

Para esta mañana a las once y media está convocada la Comisión de Ensanche.

A las doce se reunirá la de Alumbreado.

### 30 años atrás

3 Agosto 1896.—Noticia de que en el castillo de Monjutch, de Barcelona, habla 183 detenidos con motivo de la bomba de la calle de Cambios Nuevos.

#### VELADA FAMILIAR

### En el Club España

El domingo se celebró en el Club España la anunciada velada familiar, primera de la serie que se propone celebrar la Junta Directiva de dicha Sociedad.

El acto, que empezó a las diez, vióse concurriridísimo.

Una orquesta ejecutó un selecto repertorio de baillabís que fueron aprovechados por gran número de parejas que

se dedicaron a la danza, invadiendo la terraza del primer piso.

Una brisa suave, deliciosa, convidaba a que se hiciera interminable la estancia en dicho lugar.

A la una de la madrugada se dió fin a la diversión.

### El Dr. J. Aguiló de Son Servera

Participa a sus clientes que durante los meses de Julio, Agosto y primera quincena de Septiembre estará ausente de Palma los sábados y domingos despachando a las horas de costumbre los demás días de la semana.

### Banco de Sóller

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, queda abierto todos los días laborables, de nueve a doce de la mañana, el pago de diez pesetas por acción, a cuenta del dividendo activo del corriente ejercicio.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 29 de Julio de 1926.—El Director Gerente, Amador Canals.

### ¡Ahora o Nunca!

Jamás podrá V. comprar como ahora.

Visite nuestra asombrosa exposición.

Sacrificamos calzados por valor de muchos miles de pesetas.

¡Señora, sea Vd. previsor!

¡Caballero, sea V. aprovechado!

Un par de calzado nunca sobra

Para Señoras, desde Ptas. 10

Para Caballero, desde id. 20

Para niños, desde cualquier precio

Elaboración manual

Alta calidad

CALZADOS BAZAR BALEAR

Sindicato, 57 - Palma

URINARIAS

Cura infalible; en breves días, y sin molestias de la blenorragia, gonorrea, gota militar y demás enfermedades de las vías urinarias de ambos sexos por antiguas y rebeldes que sean con los

CACHETS COLLAZO

GRATIS: remito dos interesantes libritos y muestra de

AZUCAR COLLAZO

para purgar a los niños y adultos sin que lo sepan y para curar las enfermedades del estómago, hígado e intestinos.

Pídalos A. GARCIA — Apartado 662 — Madrid.

Se alquilan

Locales, uno grande y otro pequeño en el ensanche, abundancia de agua y claros, para almacén o industria.

Informes: Casa Juliá, Sindicato, 87.

Habitación

para dormir cedería a Señora o Caballero, buenas referencias.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

Se vende Bote

de 26 palmos, aparjado de guairo, con motor

Informes: Conserje Club España.

#### UN TELEGRAMA OFICIAL

### Agresión frustrada contra Primo de Rivera

Ayer en el Gobierno Civil facilitaron el siguiente telegrama que el Gobernador recibió del Ministro de la Gobernación:

«Madrid, 2 (2/20) Urgente.

«Al salir ayer de Barcelona, y ya muy próximo a la estación de Francia el auto que conducía al Presidente del Consejo, el Capitán general y el señor Alvarez de la Campa, un hombre alto, delgado, de unos treinta años, a través rápido la plaza de Palacio empujando con la mano en alto una navaja puñal completamente nueva, y la arrojó fuertemente sobre el tablero lateral derecho donde quedó clavada por un momento.

El general Primo de Rivera mandó detener el coche y examinó unos instantes el arma que entregó a un agente de policía y prosiguió su camino en el acto.

El coche fué rodeado por un grupo popular que vitoreó al general.

Al llegar a la estación, minutos después, supo que el agresor había sido detenido ofreciendo alguna resistencia.

Por el momento, el general carece de detalles respecto de la condición frustrada de la agresión, pero supone por la forma poco preparada, se trata de un exaltado que ha obrado por su cuenta.

Considerando que Cánovas, autor de la Constitución del 76; Dato, iniciador de la legislación social, y Canalejas, el verbo de la democracia, murieron asesinados, no puede el general Primo de Rivera atribuir este loco intento a la política que representa, si no a la pasión que los gobernantes engendran siempre a los extraviados, por lo cual no tiene que pensar en modificar aquella en un sentido u otro.

Este peligro, inherente a las funciones de Gobierno, lo han corrido siempre los que lo han desempeñado, por lo cual no hay que dar al caso más importancia que la que tiene; pero si requiriera esta nota para evitar versiones exageradas o inexactas.»

En el Gobierno Civil se recibió anoche el siguiente telegrama:

«Ministro de Gobernación a Gobernador.

Circular 316.

La filiación y antecedentes de Domingo Masachs Torrente, autor del atentado contra el Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros son los siguientes:

De 35 años, hijo de Francisco y Francisca, jornalero, natural de Barcelona, domiciliado en Sallent, calle de Pons, número 2; trabaja en la fábrica de hilados de los señores Vidal hermanos, en dicha localidad; afiliado como anarquista, residiendo en Barcelona el 17 de Febrero de 1918.

Son sus particulares y cicatrices.

Picado de viruelas; tres ramas en la cabeza e inicial calvicie fronto tonsural.

#### Antecedentes

Detenido el 17 de Febrero de 1918 en Barcelona por profanar frases injuriosas contra el ministro de Hacienda a su llegada a aquella capital; anteriormente había sufrido un arresto por negarse a descubrirse al paso de una procesión; pertenece a la «Escuela Moderna» y a la «Asociación Librepensadora de Gracia»; al ser detenido el año 1918 se le ocuparon libros y folletos anarquistas; hace próximamente un año llegó a Barcelona, procedente de Puert de Santa Maria, donde sufrió condenado por atentado a la Guardia Civil en 1917 con motivo de la huelga general.

Comunico a V. E. estos antecedentes con el fin de evitar que se publiquen noticias que se aparten de la verdad referentes al mencionado sujeto.»

Desde hace días se encuentra enferma de algún cuidado la viuda del Almirante señor León de Garabito, doña Teresa Fons.

Deseamos a la enferma pronto y completo restablecimiento.

Procedente de Madrid han llegado las señoritas Maria Inmaculada y Maria del Pilar de Zayas y de Bobadilla, acompañadas de su hermano Antonio.

Anoche marcharon a Barcelona, desde donde se dirigirán a Madrid, don Jaime y don Vicente Enseñat.

Ayer mañana vinieron de Barcelona don Francisco Rojo, don Luis Mediu, don Juan Esterich, don Pedro Pérez, don Rafael Salas, don Francisco Salas, el doctor Pi Ferrer, don Carlos Alabern, don Antonio Massanet, la Viuda de Llobet, don Mateo Garau, don Francisco Martínez don Antonio Sans, don Lucas Soler, don Angel Alcover, don Miguel Arbona, don Pedro Gofalons, doña Margarita Gual e hijas, don Jaime Peña y señora y don Juan Pericás.

También llegó el canónigo don Rafael Rosselló.

Igualmente vino el oficial de Telégrafos don Enrique Andreu.

Anoche marcharon a Barcelona don Juan Tur y señora, don Rafael Fiol, don Luis Rodríguez, don Jaime Enseñat, don Salvador Margarit y señora, don Ramón Tena, don Manuel Fernández, don Jaime Suau, don Jerónimo Jover, don José Casanovas, don Jaime Domenech, don José Palliser, don Manuel Costa y don Jaime Segura.

Tras breve enfermedad y confortada con los auxilios espirituales falleció el sábado último, en la villa de Estalench, la

SE VERIFICÓ EL DOMINGO

Excursión al Torrent de Pareys

Un éxito del Real Club de Regatas

Anteayer, domingo, se efectuó la anunciada excursión al Torrent de Pareys organizada por el Real Club de Regatas...

Misa en San Juan

A las cinco de la mañana, en la iglesia de San Juan, se celebró una Misa, a la que asistieron muchos de los excursionistas...

La salida

A las siete y cuarto, el vapor «Balear» soltaba las amarras, mientras que la Orquesta Ruíz, que también formaba parte de la excursión...

El número de excursionistas excedía de 400, entre ellos, muchas señoras y señoras.

La travesía

A la salida del puerto, los excursionistas se fueron acomodando en sillas y bancos que sobre la cubierta y puente del buque se habían colocado...

El tiempo era realmente delicioso, el mar estaba en completa calma, lo cual permitió que el «Balear», guiado por su experto capitán, quien ya desde los primeros momentos demostró deseos de hacer lo más agradable posible el viaje...

Al llegar el buque a la isla Dragonera, el señor Company proporcionó a los excursionistas una agradable sorpresa haciendo pasar el buque por el «Ireo»...

La llegada

A las once y media de la mañana llegaba el «Balear» frente al «Torrent de Pareys». En aquel momento la Orquesta Ruíz ejecutó la Marcha Real, que fue saludada con una ovación.

El desembarco

Después de fondeado el buque, empezó el desembarco de los excursionistas, lo cual se efectuó en dos lanchas a motor.

En el «Torrent»

En el «Torrent de Pareys» los excursionistas se esparcieron por el interior, comiendo todos, en franca camaradería, en los lugares que cada grupo encontró más a su gusto.

Algunos de los excursionistas marcharon por el «Torrent» a Lluch y ya no se les volvió a ver. Se supone que llegaron sin novedad.

De los demás, los que más se internaron, llegaron hasta el sitio denominado «S'Estaló», distante unos cuatro kilómetros.

A su regreso nos exteriorizaron su satisfacción por las mejoras introducidas por el Fomento del Turismo en el «Torrent».

Parece ser que dicha entidad ha colocado unos señales marcando el paso más directo y practicable en aquellos abruptos parajes, y ha hecho, además, desaparecer los peligros que existían, especialmente en el punto denominado «Carré nou».

Una nota pictórica

Durante el tiempo que el buque estuvo anclado frente al «Torrent de Pareys» el aficionado a la pintura don Miguel Mestre recogió una vista de «Sa Caobra» de gran visualidad y color.

A requirimientos del presidente del Club don Antonio Pou fue sorteada entre los excursionistas, favoreciendo la suerte a don José Colom Veny, que poseía el número 186.

El regreso

A las tres y cuarto de la tarde, la sirena del «Balear» empezó a llamar a los excursionistas, los cuales, poco tiempo después, fueron apareciendo en la boca del «Torrent».

Minutos después comenzaron las operaciones de embarco en las canoas, que habían de trasladarlos al buque.

A las cuatro, el buque emprendía el regreso a Palma, reinando entre los viajeros la mayor alegría.

El viaje, como a la ida, fue muy delicioso. La Orquesta Ruíz ejecutó bonitos bailes, que danzaron numerosas parejas.

Igualmente que a la ida, el buque pasó por el «Ireo» de La Dragonera.

Atenciones

Durante la travesía, tanto el capitán como los oficiales del buque colmaron de atenciones a los excursionistas.

Los miembros de la Junta Directiva del Real Club de Regatas señores don Antonio Pou, presidente; don Melehor Cloquell, vicepresidente; don Juan Alberti, secretario; don Luis Ferbal, tesorero; y los vocales don Mateo Alzina, don Juan Ros, don Mateo Pons, don Claudio Vila, don Juan Sastré y don Bernardo Ferrer, también hicieron todo lo posible para atender a los excursionistas.

Dichos directivos recibieron muchas felicitaciones por el éxito de la excursión, especialmente el vicepresidente don Melchor Cloquell, de quien partió la iniciativa de la excursión y a quien se deben la mayor parte de los trabajos de organización.

La llegada

A las nueve y cuarto de la noche, el buque llegaba a la boca del puerto, y entonces se procedió al disparo de cohetes, como saludo a las personas que esperaban a los excursionistas.

A las nueve y media empezó el desembarco de los viajeros, todos los cuales regresaban encantados de la excursión.

No queremos terminar estas cuartillas sin antes agradecer a la Junta Directiva del Real Club de Regatas y al capitán y oficialidad del «Balear» por las atenciones tenidas con los periodistas, facilitando nuestra labor.

equipo, que supo jugar y repartir de un modo magistral. Jugaron bien, el portero Barceló, Pascual, Jiménez y Moreno.

Por el «Victoria F. C.» se distinguieron el goalkeeper Alomar que hizo una parada alta y otra rase colosales y el defensa Dearcos. En segundo lugar, Francisco y Marroig. Este último marcó el primer goal.

El partido fue arbitrado por don Gabriel Campos, que mereció el elogio de todos por su imparcialidad rigurosa.

Otro partido

El domingo por la tarde en el campo del Príncipe de Asturias se celebró un encuentro amistoso entre el equipo propietario y una selección de jugadores del 1.º del Mediterráneo y jugadores no federados, presentándose con el nombre «Club Gil», la victoria fue para los seleccionados.

Ciclismo

Carreras en Lluchmayor

El próximo domingo día 8 del actual, festividad de Santa Cándida, Patrona de Lluchmayor, se celebrarán en dicho pueblo, en el Velódromo de la Unión Sportiva unos interesantes carreras ciclistas patrocinadas por el Ayuntamiento de aquella ciudad.

Se registrarán por el siguiente programa:

1.º Desfile obligatorio para todos los corredores inscritos.

2.º Series eliminatorias para la Carrera Regional de Velocidad.

3.º Carrera Regional de Velocidad, 3 vueltas. Premios: 25, 15 y 10 pesetas.

4.º Carrera infantil para menores de 15 años. 10 vueltas por puntos cada 5. Premios 10, 5, 3 y 2 pesetas.

5.º Carrera de Eliminación. Cada 4 vueltas será eliminado quien llegue en último lugar hasta quedar en pista 3 corredores los que se disputarán en la final de 4 vueltas los premios de 35, 25 y 15 pesetas.

6.º Carrera para los que no hayan obtenido premio en la anterior. 10 vueltas por puntos cada 5. Premios: 15, 10 y 5 pesetas.

7.º Carrera infantil para menores de 12 años, organizada por el Industrial don Pablo Salvá, 5 vueltas. Premios, 5, 3 y 2 y 1 pesetas.

8.º Carrera Regional de Resistencia, 40 vueltas por puntos cada 10. En las vueltas 5, 15, 25 y 35 obtendrá una prima de 5 pesetas quien llegue en primer puesto. Premios: 60, 40, 30 y 15 pesetas.

Las solicitudes de inscripción deben dirigirse al Secretario de la U. S. Lluchmayorense antes de las 12 del día 8.

Quedan en vigor las notas propias en estos casos.

Reina general entusiasmo para presenciar estas carreras que unidas al programa de festejos que tiene en proyecto la comisión, en la cual figuran entre otros números; carreras pedestres, Coso Blanco, etc., de seguro ha de hacer que este año la fiesta Patronal será tan solemne como en los años posteriores.

EN LA SOLEDAD

Bendición de un grupo de casas para obreros

Ayer tarde, a las siete, el Obispo de esta Diócesis, doctor don Gabriel Llompart, bendijo el tercer y último grupo de casas para obreros que la Caja de Ahorros y Monte de Piedad ha construido en el caserío de la Soledad.

Acompañaban al Prelado su capellán de honor don Pedro Jaume y el Vicario general don Jaime Homar.

Asistieron también el canónigo de Gerona don Rufino Noales, el párroco de la Soledad don Jerónimo Petro, el maestro nacional don Tomás Balaguer Bauzá y el alcalde pedáneo don Mateo Ramón Vich.

Igualmente concurrieron al acto los miembros de la Junta Protectora de la Caja de Ahorros don Antonio Sbert, presidente; don Antonio Bosch y don José Esteva Boscaná, vicepresidentes, y vocales don Bartolomé Pascual, canónigo Lectoral, don Mariano Morell, don José Morell, don Francisco Pou, Pbro., don Jaime Font y Monteros, don Antonio Font, don Antonio Mulet, don Jacinto Feliu y don Francisco Salas; el director don Francisco Socías y el secretario don Ramón Ferragut. Asistió también el arquitecto provincial don José Alomar, autor del proyecto. El número de viviendas que en el referido caserío lleva hasta ahora construidas la Caja de Ahorros es de 35.

«LA FILADORA»

Sastrería y Camisería A Medida de Primer Orden

INFORMACION TAURINA

Ignorancia y miedo

Seis de Buenabarba para «Alcalareño II», Joselito Iglesias y Curro Prieto

Se celebró el domingo en la ciudad de Inca el anunciado «gran acontecimiento taurino con caballos» así rezaban los programas anunciadores del festejo—cuya única virtud fue la de atraer al caso un considerable número de espectadores que si entraron esperanzados de ver torear como mandan los cánones sentiríanse defraudados al presenciar el mledo y la ignorancia que demostraron los toreros durante la lidia de los seis novillos de Buenabarba, miedo e ignorancia que culminó en el toro que cerró plaza, al que

CINE MODERNO

(SALÓN PREDILECTO)

En Palma a las 8 EXITO GRANDE de la magnífica película en 5 partes

LOS OJOS DE MARY

por la bella actriz SYLVIA BREMER y el famoso actor WARREN KERRIGAN Los episodios 11 y 12 de la serie de continuas emociones

EL JINETE MISTERIOSO

triunfo personal del intrépido WILLIAM DESMOND y la simpática ELENA SEDWICK y la chistosísima cómica en dos partes

Virgilio pintor de brocha gorda

Jueves.—COLOSAL PROGRAMA: — RAFFLES, EL LADRON ARISTOCRATICO por HOUSE PETERS. EL MIMADO DE LA ABUELA por el simpático HAROLD LLOYD y una revista.

Lithinés del Dr. Gustin

Agua mineral alcalina, litinada, deliciosa a beber en las comidas.

no se arrimó ni uno de los lidiadores, que poseídos del más fantástico pánico dejaron que el astado se hiciera el amo del ruedo.

Todo parecía confabulado contra esta novillada. Desde la presidencia hasta el último «mono» pasando por los matadores y sus huérfanos. Todos contribuyeron a que la corrida transcurriera sin un detalle de decoro. Reinó la mayor desaprensión y el mayor desorden.

De los novillos hubo dos—segundo y quinto—que fueron bravos y nobles. El primero y el cuarto fueron fogueados. Y los dos restantes cumplieron. Cuatro de ellos estaban bien presentados. Un «corral» muy aceptable y hasta superior para novillada.

De la terna de matadores el único que tiene algo de sabor de torero es Joselito Iglesias. Es un torerito—corte moderno—que juega bien los brazos y se mueve en la plaza con soltura; pero le falta corazón para aguantar a las reses. No aguantando, no temple ni manda y las suertes le resultan embarulladas. Le tocaron los dos mejores toros y no supo aprovecharlos. Por esto—por su fortuna en el sorteo y por ser el más hábil—es el que menos disculpa tiene de los tres matadores. Toreó de capa con maña, pero despegado. Con la franeta se hizo aplaudir al empezar con varios pases buenos—entre ellos un natural—la faena al quinto y se descompuso enseguida, toreando a merced del bravo cornúpeto, al que había que aguantarle para ser el torero el dominador y no el toro, como así pasó en la faena en cuestión. Con el estoque cazó a sus dos enemigos. Como banderillero se mostró fácil y diestro. Sus pares de poder a poder al segundo y su par y medio al quiebro a su segundo, especialmente los primeros, fueron lo único bueno que se hizo en toda la tarde.

A los otros dos matadores—«Alcalareño» y Curro Prieto—queremos hacerles el favor de silenciar su labor para no amargarles la vida y no cansar a los lectores reseñando «proezas». Digamos, en brevesis, que para no tener nada de toreros no tienen ni siquiera el tipo.

Los subalternos—dignos émulo de los maestros—no hicieron nada a derecha. De los peones anunciados no salió ni uno. Se saltó a la torera el reglamento.

Y hasta otra, que hacemos votos para que no se parezca en nada a la del domingo en Inca.

K. P. O.

GACETILLA

RELOJ EXTRAVIADO.—El jefe de la Guardia urbana tiene en su poder un reloj con cadena que fue encontrado en la vía pública. Lo entregará a quien acredite ser su dueño.

EN ALCUDIA

El Alcalde, en peligro de ahogarse

Comunican de Alcudia que el sábado último estuvo a punto de ocurrir en la playa de Manresa de aquella localidad una desgracia.

A las once y media de la mañana, en ocasión de bañarse el alcalde de aquella villa y dueño del pradio denominado «Manresa» don José Tous Literas, en unión de un hermano suyo que hace pocos días llegó del extranjero, fue arrastrado por el oleaje mar adentro.

El hermano del señor Tous así como algunos de sus familiares que en dicha playa se encontraban, viendo que no podían auxiliarle, por no saber nadar, lanzaron gritos de auxilio y entonces acudieron los vecinos Nicolás Truyols Estrany y Gabriel Torres Cerdá, los cuales se echaron al mar logrando recoger al señor Tous cuyo cuerpo flotaba en la superficie del agua.

Los familiares del señor Tous procuraron reanimarle, consiguiéndolo, requiriendo inmediatamente la asistencia facultativa.

DOS VIOLINISTAS FRANCESES

Dando la vuelta al mundo

Nos han visitado los violinistas franceses Mrs. Roger Walter y Georges Lamer que están realizando, como dijimos, a pie un viaje alrededor del mundo. Llevan recorridas Francia, Italia y Suiza. En España han recorrido la región valenciana y catalana.

Ambos violinistas han dado ya dos conciertos en el Bar Ritz de Palma, habiendo merecido del público que asistió a ellos, justísimos aplausos.

Esta noche, a las 7, Mr. Walter y Lamer darán un concierto en el café Bellver del Terreno, plaza de Gomila, y repetirán la audición mañana a la misma hora y en el mismo local.

Deseamos que tengan buena acogida doquier y vean realizado felizmente su audaz empeño.

Religiosas

Santos del día

La Invencción de San Esteban, protomártir.

Cuarenta Horas

Empezan en Santa Magdalena, en honor de Nuestra Señora de la Misericordia en acción de gracias por favores recibidos y en sufragio de algunos difuntos.

Exposición a las siete y cuarto; a las nueve y media, misa mayor, y por la tarde, a las ocho y cuarto, Rosario, meditación, Coronita de las doce estrellas y reserva de S. D. M.

Visita

A Nuestra Señora del Confalón, en Santa Eulalia.

MOLDES

PARA

Flan, Pasta Liebre (Pasteló), «Crespells», Biscuit Glassé, «Cocas», Puddings, Bakers, Granadas, Pastales, Bazarol, Tortadas, Pesado, Savarin, Churros, Cortar patatas, Cortar pasta, Chocolates, Magdalenas, Tartaletes, Pastel Saito, Bizcochos, Mantequilla, Huevos al nido, Huevos hilados, etc., etc. y todos los utensilios necesarios para

COCINA PASTELERIA DULCERIA

Casa Andrés Buades

Plaza de Cort, 8

VINOS OSBORNE COGNACS

Colmado Durán CAFÉ TOSTADO NATURAL

100 gramos 0'85 ptas.

Plaza Marqués de Falmer, núm. 1

El Dr. Sion Riera

participa a su clientela que durante los meses de Julio y Agosto solo visitará los Lunes, Miércoles y Sábados, en su despacho de enfermedades del pecho y nutrición, Santo Domingo, 12.

Muchacha

de 13 a 15 años se desea para servir en el Terreno. 2 de Mayo, núm. 2.



De venta: Andrés Buades, Plaza Cort, 8. Jaime Durán, Droguería, Unión, 24. Bartolomé Blanch, Droguería, Sindicato, 122. José Arbona Aleñar, San Miguel, 51.

Teatros

Cine Moderno

Ante numeroso público se estrenaron ayer en este salón los episodios 11 y 12 de El jinete misterioso que sigue interesando grandemente. También se estrenó, habiendo gustado mucho, la magnífica película Los ojos de Mary en la que logra una personal creación la bella actriz Sylvia Bremer y el apuesto galán Warren Kerrigan, completando el programa la cómica en dos partes Virgilio pintor de brocha gorda.

Para el jueves prepara esta empresa el estreno de la joya Universal en 6 partes Raffles, el ladrón aristocrático, por el famoso House Peters, el reprise de la extraordinaria cómica en cuatro partes, El mimado de la abuela, por el simpático Harold Lloyd y que tanto éxito alcanzó cuando su estreno.

Los deportes

Foot-Ball

En Son Canals

El «Balear» vence netamente al «Español»

En el partido jugado por dichos equipos, el domingo por la tarde, los balears salieron vencedores por ocho goals contra uno.

En la primera parte fue perdonado un penalty con que se castigó al «Español», y si bien el dominio se acentuó a favor del «Balear» hubo asimismo algunas arrancadas y subsiguientes ataques a la meta de Guasp obligándole a intervenir y siendo, en una ocasión, batido por los españoles que se apuntaron el primer goal de la tarde, que había de ser el único para su equipo.

En la segunda hubo ratos de embotellamiento junto a la meta española tenazmente defendida por Durán sobre quien recayó todo el peso de la lucha y al que se debe no resultara mucho mayor el número de goals balears; uno de las defensas, españoles, en un despeje, metió el balón en su propia red; todo ello no obstante, en ningún momento, los visi-

tantes decayeron en sus ánimos y entusiasmo, dignos del mayor elogio.

Arbitró acertadamente el señor Roselló, socio del «Español».

La concurrencia no pasó de regular, y se comportó correctamente.

El equipo vencedor estuvo constituido por: Guasp; Bover, Jordá; Verdura, Masanet, Ribas; Mestres, Jaume, Ramis, Jordá II y Valls.

El partido, concertado entrambos clubs, de infantiles, fue suspendido en vista del excesivo calor que a la hora de empezar (4 y media tarde) se dejaba caer.

«En Buenos Aires»

El domingo se jugó el último partido de campeonato entre los reservas del «Alfonso XIII» y «Manacor». Ganaron los rojos por 4 goals a 2.

El campeón de Baleares

«Unión Sportiva», de Mahón, y el «España», de Villa-Carlos, empatan

Por telegramas particulares tenemos noticias, aunque lacónicas, del partido jugado el domingo por la tarde entre los citados equipos, conforme anunciábamos en nuestra edición anterior.

El resultado fue, un empate a cuatro goals, después de enconada lucha que siguió, con gran interés, la numerosa concurrencia reunida en el campo de los españoles.

En Son Rapinya

El domingo por la tarde en el campo de la «Unión Sportiva» de Son Rapinya, combatieron los siguientes equipos:

El «Unión», formado por: Barceló, Pascual, Cifre, Jiménez, Sampol, Seguí, Quesada, Moreno, Lázaro, Sansó y Simón.

Y por el «Victoria»: Alomar, Navarro, Dearcos, Roges, Francisco, Roque, Ribas, Terradas, Marroig y Robles.

Durante el partido, que fue en extremo cordial, se marcaron tres goals a favor de los locales por dos de los visitantes, aunque éstos en la segunda parte dominaron por completo.

Sobresallaron en el juego, por los de la «Unión Sportiva», Cifre, excelente defensor, despejó situaciones apuradas a merced de sus fulminantes «boleas» y el medio centro Lampol, tal vez el mejor de su

# SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

EL SABADO EN BARCELONA

## Atentado contra

### Primo de Rivera

Un auto ocupado por policia pasa por encima del agresor

Informes de Madrid y Barcelona

#### El Presidente

##### llega a Madrid

Los que le recibieron

Madrid 2 a las 16.—Ayer, en el expreso de Barcelona, llegó a Madrid el Marqués de Estella.

En la estación de Atocha esperaban su llegada su hermano José y sus hijos José Antonio y Miguel; los ministros de Gobernación, Fomento, Gracia y Justicia, Guerra, Marina y Trabajo, el encargado del despacho del ministerio de Hacienda, el capitán general de la región, el gobernador civil, que había llegado momentos antes de San Sebastián, los directores generales de Seguridad, Administración local, Agricultura, Marruecos y Colonias, Abastos y Acción Social y Agraria, el delegado regio del Canal de Isabel II, el presidente del Instituto de Enseñanza técnica, señor Burgaleta, el del Instituto Geográfico y Estadístico señor Elola; los generales Suro, Carril y Villagas, el delegado de Hacienda e infinidad de personalidades más, deseosas de testimoniar su afecto al general Primo de Rivera.

Al descender del tren el caudillo fué muy felicitado por todas las personalidades allí congregadas por haber salido ileso del atentado de que fué objeto al dirigirse, en Barcelona, a la estación.

El Marqués de Estella quitó importancia a lo sucedido, atribuyéndolo a la obra de un exaltado.

Inmediatamente después el Presidente y los ministros se trasladaron al Palacio de Buenavista, donde se reunieron en consejo por espacio de una hora.

#### Dando cuenta del atentado

Madrid 2 a las 16.—Ayer, en el gabinete de Censura del gobierno civil la siguiente nota oficiosa:

Al salir ayer de Barcelona y ya muy próximo a la estación de Francia el auto que conducía al Presidente del Consejo, acompañado del capitán general y Alvarez de la Campa, un hombre alto, delgado, como de 30 años, atravesó muy rápido la plaza de Palacio, empujando en una mano, en alto, una navaja puñal completamente nueva y la arrojó fuertemente sobre el tablero lateral derecho del coche, donde quedó clavada.

Por un momento el general Primo de Rivera mandó detener el coche y examinó unos instantes el arma que entregó a un agente de policía y prosiguió su camino.

En el acto el coche fué rodeado por un grupo popular el cual vitoreó al general.

Este al llegar a la estación, minutos después, supo que el agresor había sido detenido, ofreciendo alguna resistencia.

Por el momento el general carece de detalles respecto a la condición del frustrado agresor, pero supone por la forma poca preparada de la agresión que se trata de algún exaltado que ha obrado por su cuenta.

Considerando a Cánovas autor de la Constitución de 1876, a Dato iniciador de la legislación social y a Canalejas verbo de la democracia que murieron asesinados, no puede el general Primo de Rivera atribuir este loco intento a la política que representa, sino a la pasión que los gobernantes engendran siempre a los extraviados, por lo cual no tiene que pensar en modificar aquélla en un sentido ni en otro.

Este peligro es inherente a las funciones de gobierno y lo han corrido siempre los que los han desempeñado por lo cual no hay que dar al caso más importancia de la que tiene, pero lo requería esta nota informativa del suceso para evitar versiones exageradas o inexactas.

#### Manifestaciones

##### de Primo de Rivera

Dice que su conciencia está muy tranquila

Madrid 2 a las 20.—Primo de Rivera ha manifestado:

Vengo encantado del viaje a Barcelona y Valencia, donde he contrastado el enorme progreso de las obras públicas del Estado, provinciales y municipales, especialmente de carácter cultural.

Mi resistencia física realmente es admirable; pero vengo cansado.

En cuanto despache lo pendiente de más urgencia me iré una temporada al campo a trabajar solo seis o siete horas diarias.

Mi garganta y mis ojos necesitan reposo.

Entre hablar, leer y escribir se me van 16 horas al día.

Así llevo 3 años.

El atentado, gracias a Dios, no ha sido peligroso.

Poca gente se percató porque todo el mundo estaba ya en la estación a despedirme.

De modo que no se enteraron hasta después de haber salido el tren.

Somos meridionales y es de suponer que habrá habido sus comentarios largos.

Me parece, por la cara descompuesta del agresor y su actitud violenta, decidida y ciega casi, porque chocó con el auto, creo se trata de un visionario a quien le habrían imbuido la idea de que soy un tirano.

Alrededor de todo gobernante siempre se forja una leyenda y alguien se habrá entretenido en decir que yo me pasaba la vida persiguiendo infelices.

Está mi conciencia muy tranquila y el país conoce muy bien mi gestión; pero sería gran exigencia pretender que toda la humanidad estuviera cuerda.

Me llevaré al campo para estudiarlos el proyecto de Academia general militar, programas de ingreso en ella, educación física nacional y algún otro.

Yo llamo descansar a trabajar menos. Algunas veces me alarma el espíritu emprendedor que en todas partes reina.

Es que ahora los pueblos, apartados de las luchas políticas, quieren ganar el tiempo que perdieron en ellas.

#### Informes de Barcelona

##### Detalles del atentado

Barcelona 2 a las 24.—El sábado al anoecer, al dirigirse Primo de Rivera a la estación para regresar a Madrid fué objeto de una agresión de la cual salió ileso.

Acompañaban a Primo de Rivera, en su auto, el capitán general Barrera y el comisario regio del puerto franco, Alvarez de la Campa, cuando al hallarse en la plaza de Palacio un individuo que se hallaba a unos pasos del kiosko de bebidas atravesó precipitadamente el arroyo y arrojó contra el coche una navaja puñal completamente nueva que quedó clavada en el tablero lateral derecho.

Detrás del auto del presidente iba otro ocupado por varios policia, cuyo chófer, Juan Flórez, al descubrir la maniobra del agresor precipitó la marcha en forma tal que rápidamente se echó encima de éste, pasándole dos ruedas por encima de la pierna derecha y causándole la fractura de la tibia y peroné.

El jefe del Gobierno se dió exacta cuenta del atentado y frente a la puerta prin-

cipal del Gobierno civil ordenó parar el auto y examinó unos instantes el arma y la entregó luego a un agente de vigilancia que se acercó a comunicarle que el agresor había sido detenido.

Herido y todo intentó el agresor la fuga, no consiguiéndolo por la rapidez con que se le echaron encima los policia.

Con éstos, que eran cinco, el inspector Francisco Román y cuatro agentes a sus órdenes, luchó breves momentos el agresor, hasta el punto que cinco sufren erosiones y dos de ellos heridas de importancia.

El detenido fué trasladado al Dispensario Municipal del puerto, donde se le practicó la primera cura, siendo conducido luego al Hospital Clínico como preso e incomunicado.

Se llama Domingo Masachs Torrente, de 34 años, natural de Barcelona.

En abril de 1920 un Consejo de guerra le condenó a 6 años y 1 de prisión mayor por insulto a la fuerza armada, saliendo de cumplir condena el próximo pasado 6 de abril.

Trabajaba desde mediados de mayo en la fábrica que los Sres. Vidal Hermanos tiene establecida en Sallent.

Según se dice declaró que el sábado llegó a Barcelona para realizar su propósito de atentar contra el jefe del Gobierno.

A Masachs le correspondió el indulto de la pena que sufría en el penal de Puerte de Santa María; pero aunque había solicitado no se le indultara se le aplicaron los beneficios de dicho indulto.

#### Las diligencias

Intruirá las diligencias el Juzgado de la Lonja.

Por si correspondiera a la jurisdicción militar se ha designado al comandante de Infantería don Emilio Linares, juez permanente de esta Capitania, poniendo a su disposición el atestado y arma.

Esta es una navaja de muelles de las llamadas cabreras, muy afilada, especialmente en su punta.

El citado jefe se trasladó al Hospital Clínico para tomar declaración al herido.

Trabajos para averiguar si hay cómplices

La policía trabaja activamente para averiguar si Masachs tiene cómplices, habiéndose trasladado a Sallent el jefe de la brigada social señor Acuña y varios agentes.

Masachs vivía en una taberna de la calle de Pons, sabiéndose que tenía pocos amigos.

Los registros y las declaraciones tomadas no han dado resultado, creyéndose que no tiene cómplices.

No se ha practicado ninguna detención al bien de momento quedaron algunos carteros de Sallent en una dependencia del cuartel de mozos de escuadra algunas horas, diciéndoseles después que podían marcharse.

## Noticias

### generales

#### Incendio intencionado

Zamora 31 a las 24.—En el pueblo de Jambrina, para vengar antiguos resentimientos el anciano Atilano Tejedor Hernández incendió unas eras propiedad de Virgilio Zalazar, con parvas de guisantes.

Fué detenido e ingresó en la cárcel de esta capital.

Para coger pescado parece ahogado

Zamora 31.—En el pueblo de Abellón fueron a pescar en el Duero Miguel Puente, José Porredo y Francisco Díaz.

Arrojaron un cartucho de dinamita y el recoger gran cantidad de peces muertos hizo explosión y la corriente arrastró a Miguel.

El cual pereció ahogado.

En memoria del aviador Durán

Jerez de la Frontera 31.—Ha dado a luz un niño la esposa del doctor Juan Carlos Durán Viana hermano del malogrado aviador Durán.

Al nido se le impuso el nombre de Juan Manuel en memoria del glorioso tripulante del Plus Ultra, tan prematuramente desaparecido.

Existió la coincidencia de que nació el niño el día que los restos del infortunado

aviador recibieron sepultura en el panteón de marinos ilustres.

#### El Sr. Castedo en Gandía

Gandía 31.—El recibimiento dispensado a don Sebastián Castedo, Vicepresidente del Consejo de Economía Nacional ha sido entusiasta.

En un gran arco de triunfo se leía, «al insigne Vicepresidente del Consejo de Economía Nacional».

En el Ateneo se ha verificado un banquete de 300 cubiertos.

En tren especial marchó el señor Castedo a Valencia siendo despedido con el mismo entusiasmo.

#### Riña sangrienta

Motril 31.—En Polopos riñeron los hermanos Juan y Manuel Rodríguez Rubio con Miguel Frias García.

Este resultó gravemente herido falleciendo a los pocos momentos.

La guardia civil detuvo a Manuel.

Juan se dió a la fuga.

El suceso ha causado gran sensación en el pueblo.

#### Corneado por un toro

Málaga 31.—En el matadero central un toro destinado al sacrificio corneó al empleado Antonio Sánchez.

Un grave estado ingresó en el hospital.

#### Un artículo de «El Debate»

Madrid 31 a las 24.—«El Debate» publica un artículo arremetiendo contra el Gobierno Mexicano con motivo de la persecución que hace objeto a los católicos en aquel país.

#### Robo audaz

S. villa 31.—El vecino de Ronda Manuel Delgado Delgado entregó a su hijo Manuel Delgado dos cheques de 4.000 pesetas para que los cobrase en las sucursales de los bancos Hispano-americano y Español de crédito respectivamente.

El muchacho antes de cumplimentar el encargo entró a evicar una diligencia en el Casino y al salir notó la falta de la cartera donde había guardado los cheques.

Inmediatamente acudió a los Bancos y en ellos averiguó que unos desconocidos los habían hecho efectivos.

#### El Contralmirante Lobo

Málaga 31.—Fondeó en este puerto el aviso de guerra «Contralmirante Lobo».

#### Desgracia marítima

Alicante 31.—A las tres de la tarde cuando se bañaban en la playa de Postiguet varios muchachos, el niño Ramón Martínez de doce años, fué arrastrado mar adentro; cuando estaba a punto de perder ahogado, el periodista Julio Iborra, que tomaba baños de sol, dándose cuenta del peligro que corría la vida del muchacho se lanzó al agua consiguiendo llegar al sitio donde estaba el niño, al que pudo sostener con la cabeza fuera del agua, mientras acudían en auxilio de ambos, pues el mar estaba muy picado.

Los pescadores Juan y Rafael Gómez se lanzaron al agua y también lo hizo José Aluvés.

El momento fué de verdadera emoción.

Por fin luchando con la resaca se pudo embarcar al niño y al periodista conduciéndolos a la Casa de Socorro, donde fueron asistidos de graves síntomas de asfixia.

El niño falleció poco después.

También resultó grave el pescador Juan Gómez.

Fernando de los Rios no representará al Gobierno

Madrid 31 a las 24.—No es cierto que el sabio catedrático de la Universidad de Granada y eminente escritor don Fernando de los Rios haya de representar al Gobierno español en el Congreso Internacional de Filosofía que se celebrará próximamente en Boston.

#### Se arroja al paso de un tren

Madrid 31 a las 24.—Al pasar el tren por el kilómetro 6 de la línea del medio día se arrojó a la vía un individuo.

Recogido por algunas personas que presenciaron el suceso fué llevado al Gabinete médico de la estación de Atocha, pero cuando llegaron ya había fallecido.

En las ropas del suicida se encontraron documentos de quintas extendidos a nombre de José Conde Sánchez.

El Juzgado de guardia personóse en la clínica de la estación y ordenó el traslado del cadáver al depósito.

## Del extranjero

### Francia

#### Discurso de Paul Boncour

Carmaux 2 (Radiograma).—En un discurso pronunciado en Carmaux, con motivo del aniversario de Jaurès, Paul Boncour hizo el elogio de la S. D. N.

Cuesta caro a los extranjeros permanecer en Francia

París 2 (Radiograma).—El permiso de permanecer en Francia, para los extranjeros, cuesta ahora trecientos setenta y cinco francos, en vez de sesenta y ocho, como antes, según las nuevas leyes de finanzas.

Los ministros belgas marchan a Bruselas

París 2 (Radiograma).—Vandervelde y Franqui, ministros belgas, después de su entrevista con los ministros franceses, salieron para Bruselas.

#### El viaje del Sultán

París 2 (Radiograma).—El sultán de Marruecos saldrá mañana para Burdeos.

#### El saneamiento

##### financiero

La Cámara de diputados aprueba el programa del Gobierno

París 2 (Radiograma).—La Cámara de diputados votó el sábado en una sola sesión los proyectos financieros.

Se adoptó el programa del gobierno por 295 votos contra 188.

Al terminar la sesión, Poincaré depositó un proyecto de ley creando una caja autónoma para la amortización de la deuda pública.

#### Caja de amortización

París 2 (Radiograma).—En la próxima sesión del consejo de ministros, el presidente propondrá que ambas Cámaras se reúnan en Asamblea Nacional, para votar unas leyes orgánicas estableciendo los estatutos de la Caja de amortización.

Poincaré conferenciará con el comité de peritos

París 2 (Radiograma).—Poincaré celebrará mañana una conferencia con el comité de peritos sobre las disposiciones monetarias y las estabilizaciones proyectadas.

## China

Cuartel general, inundado.—Cuarto mil ahogados

Pekin 2 (Radiograma).—El cuartel general de Wu Pi Fu está inundado, y también la provincia de Wu Pi; cuatro mil personas se ahogaron.

## Siria

### Bajas francesas

Damasco, 2 (Radiograma).—Según el periódico de Londres «The Times», los franceses han perdido muchos más soldados de los que dicen, en la expedición al oasis de Jutta.

#### Se alquila

case nueva en el ensanche calle D, cerca Can Mianos, bajos con jardín y habitaciones, cuarto de baños. Primer piso 7 habitaciones, cuarto de baños, precios módicos. Informes: En la misma finca, todos los días

Máquinas de cortar pan para SOPAS MALLORQUINAS

Recibida una gran remesa Casa Andrés Buaes, Plaza Cort, 8

#### Compraría

Máquina, escribir en buen estado. Informes: Sindicato, 80.

#### Viajante

a comisión y con buenas referencias, se admitiría para imprenta, papelería y artículos escolares, en el interior de la Isla. Informes: Imprenta Martorell, La Puebla.

#### Se vende

un perro perdiguero de un año y medio a prueba. Informes: En esta Administración Danús, 2

#### Se alquilan

En la calle de la Lonjeta n.º 3, un 1.º y 2.º piso de reciente construcción, de 125 y 100 pta. mensuales respectivamente. Informes: Sindicato, 84, Alparquería.

#### Por ausentarse

se vende una tienda de comestibles. Informes: En esta Administración Danús, 2



FIESTAS PATRONALES

El concierto de "L' Harpa d' Inca"

A las 9 y media de la noche del sábado la benemérita masa coral "L' Harpa d' Inca" dió en el Teatro Principal de aquella ciudad un concierto, bajo la dirección de su maestro don Jaime Alberti. La masa coral estuvo acompañada por una orquesta. Asistió numerosa y selecta concurrencia, que premió con grandes aplausos la meritisima labor de "L' Harpa".

- El programa que con notable ajuste ejecutó la masa coral, fué como sigue:
1. "Himno Militar", de A. Pol.
2. "Choral", de I. S. Bach.
3. "El Mestre i la Viudeta", de J. Pecanins.
4. "Na Catalineta", de A. Pol.
5. "Cançó de soveig", de E. G.ieg.
6. "Don Juan y don Ramón", de E. Pedrell.
7. "La Sardana de les Monjes" de Morera.

Todos estos cantos fueron fuertemente celebrados y aplaudidos, mereciendo los honores del bis la composición de los números 3 y 4.

La segunda parte del programa, ejecutada por la orquestina consistió en la ejecución irreprochable de las siguientes clásicas obras:

- 1.ª Tannhäuser.—Wagner.
2.ª La Flute Enchantée.—Mozart.
3.ª La Valkyria.—Wagner.
4.ª Andalucía.— Suite Española en tres tiempos, de Escobar.

La ejecución de cada una de estas piezas musicales fué coreada con nutridos aplausos.

Seguidamente el vocal de la Junta de Gobierno de "L' Harpa" nuestro querido amigo don Pablo Morey pronunció, en nombre de la Junta, un brillante discurso que nos complacemos en reproducir:

Señoras, señores, orfeonistas y compañeros de Junta.

Difícil misión es el cumplimiento de un deber, cuando el delegado en cumplirlo se siente inferior a la noble misión que se le ha confiado. Este es el caso del momento presente, en el que, sin yo poseer las dotes necesarias, he de llenar el cometido que me confió la entusiasta Junta de la masa coral "Orfeón L' Harpa" de Inca, de dirigiros mi modesta palabra en esta espléndida fiesta de arte, soberana demostración del fecundo progreso artístico de nuestra masa coral, que ha difundido ya por todo el ámbito de esta Mallorca plebética en belleza, su nombradía y su fama. Me perdonaréis sino aclaro a exteriorizar la pasión que vivamente siento por ese coro, cuasi divino de voces, que, en su magnífica trabazón, ofrecen el acorde de notas y la armonía selecta que inunda nuestro espíritu de gratísima emoción.

En esta fiesta, veis levantada su hermosa enseña (La Senyera de L' Harpa), corbatada por nuestro Ayuntamiento y magnificada con el inapreciable valor de haber sido costeada por suscripción popular, que implica la alhagüena cooperación de los sentimientos nobilísimos de los ciudadanos de Inca, al asociar con su óbolo, el afecto y consideración al Harpa, que dignifica y honra a Inca al ennobleciera con la música, lenguaje sublime de los ángeles.

En la enseña está fijo en triple lema Fe, PATRIA y AMOR compendio de admirables concepciones que obligan al espíritu a serenarse para explicarse la grandiosidad de los ideales y los sentimientos que integran: La Fe, que rememora la grandeza de alma de nuestros antepasados que, al toque de oración, elevaban sus plegarias al Altísimo solicitando de El sus bendiciones y su amparo; la creencia de la femina, que tamente cristina, que obra realmente en lo humano que es mejor y la obediencia ciega en los designios providenciales (en la seguridad en la otra vida y en la mansión célica donde el alma ha de recrearse eternamente en el coro de voces angélicas, inmensamente más sublime que las armoniosas voces del Harpa; confiar en Dios, representa la paz espiritual en nosotros y el verdadero revivir de nuestro espíritu.

Después de la creencia en lo sobrenatural, aparece el concepto "Patria". Ella simboliza un historial de grandezas y de epopeyas y los que poseen la fe, la comprenden, la quieren y la admiran más intensamente; es la religión verdadera, heredada de nuestros héroes y nuestros mártires, los santos que veneramos en los al-

tares con el foco luminoso de sus virtudes que golpean, al recordarnos, en nuestro corazón emocionándolo y convidándonos a imitarles en aquel su altísimo ejemplo, como camino de perfección. Es la Patria la urdimbre de los hechos históricos que se suceden en el tiempo y en el espacio, el ayer y el hoy, el interminable sucederse de los acontecimientos selectos y grandes que han orlado el libro de la historia; es la pila bautismal, donde recibimos las aguas regeneradoras; son la tradición, los monumentos, nuestro cielo, nuestro sol, la tierra hecha panorámica con el verde ramaje de la arboleda que pintaron nuestros abuelos y nuestros padres, en fin, todas las bellezas de nuestra tierra circundada con el azul intenso de nuestro mar. La Patria de aquí abajo lo es todo, pero un todo, trasunto de grandeza, el antecesor de la otra patria célica que la imaginación del creyente describe y pinta más incomparablemente bella.

Y teniendo, señoras y señores, firme base en la fe y la admiración por la Patria es más fervoroso y más desinteresado el amor. Es el amor del Decálogo: amor a Dios y amor al prójimo, y, cuando el corazón humano late sintiendo sus preferencias obligadas y cristianas hacia la divinidad, sol esplendoroso de amor, es perfecto y sublimado el amor hacia el prójimo, como meteoro al que calientan y alumbran los rayos de aquel sol perfectísimo amor. Es la fraternidad, a sentirla, para la paz edificante de las familias y de los pueblos, convidan esos cantos de nuestra admirada masa coral El Harpa.

Precisamente, señoras y señores, porque tenemos fe y anidamos amores a la patria al Señor de lo creado y a nuestro prójimo deber nuestro es manifestar nuestra gratitud a nuestro poeta popular, al inspirado autor de Flors de Roella, hijo de Inca, don Miguel Durán, tributándole el aplauso y el reconocimiento merecido por el gran celo y entusiasmo que despliega en favor del Harpa de Inca, desviviéndose y poniendo en tan bella causa toda su fuerte voluntad y su tesón incomparable.

Pero en mi coro de alabanzas, perdonadme si se las prodigo sin medida, al gran músico, dignísimo inquehuente, don Jaime Alberti, director del Harpa.

No puedo santificarle por el don de los milagros, pero si convendréis conmigo que ha realizado en el templo del arte, el milagro de espigar y elegir como elementos de su masa coral esas sublimes voces, esas niñas, que sin haber saludado las primicias del solfeo, por arte de magia las ha conducido a sentir hondamente la música y a interpretar los pasajes más delicados y más difíciles de la misma. Diríase que de la cantera natural y no adiestrada para el canto, ha cogido sin pulimentar todos los bloques y los ha sabido elevar a la altura envidiable de la perfección artística, causantes del placer con que la masa coral recrea nuestros oídos y por doquier han conquistado los aplausos y los laureos de la victoria.

Reciban, pues, nuestro cumplido parabien el señor Alberti y todos los cantores del Harpa.

Tiene en estudio el Harpa su precioso Himno. Dos genios de Inca, pusieron en el sus preferentes amores y grandes inspiraciones. La letra de esta notable composición, es debida al mejor de nuestros poetas, al laureado don Andrés Calmarí, que sintiendo sus fervores por Inca, su cuna, los ha grabado, con fuerza emotiva admirable, en su producción poética; y el gran músico y compositor, consagrado en los centros artísticos de París, don Antonio Torrendell, ha musicado el himno, con aquella sabia matización reservada a los genios de la composición musical, representando la obra del insigne músico, a juzgar por los inteligentes, un nuevo triunfo de su creación portentosa.

Bien puede enorgullecerse Inca de contar con poetas y músicos que rinden tan óptimos frutos a la poesía y al arte musical.

Nuestra enhorabuena a todos. El orador recibió nutridos aplausos.

Como número final el Orfeón y la orquestina combinados ejecutaron La Balanguera del malogrado poeta don Juan Alcover con tanta precisión, que hubo de repetirse.

El selecto público salió complacido de tan hermosa y espléndida fiesta de arte.

dejándoles en descubierto de algunos trimestres del año último.

Considerando la Guardia civil que el hecho constituye una estafa practico gestiones para averiguar el paradero de dicho sujeto, resultando que el denunciado reside en Barcelona.

Vida Maritima

Movimiento del puerto

Lunes 2

Entradas

Procedente de Alicante e Ibiza el vapor "Tintoré" con el correo pasaje y carga general.

Salidas

Para Barcelona el vapor "Rey Jaime I" con el correo pasaje y cargamento general.

Para Ibiza y Valencia el vapor "Balear" con el correo pasaje y carga general.

Quedaron despachados

Para Barcelona con carga general el pailebote "Salaia".

Para Andraitx con carga general el laud "San José".

Crónica del puerto

Ayer procedente de Rotterdam con marchas llegó el vapor alemán "Munna Cards".

Procedente de Valencia con carga general llegó ayer el pailebote "Canalejas".

Procedente de Palamós con bidones vacíos llegó ayer la balandra "Porto Pi".

Servicio de vapores correos de Baleares

MARTES

- De Palma para Barcelona a las 21.
De Barcelona para Palma a las 20'30.
De Mahón para Barcelona a las 18.
De Barcelona para Ibiza a las 17.
De Palma para Ciudadela a las 19.
De Palma para Cabrera a las 7.
De Cabrera para Palma a las 14.
De Ibiza para Formentera a las 9.
De Formentera para Ibiza a las 12.

MATERNIDAD

Los achaques comunes a las mujeres con frecuencia son el único obstáculo a la maternidad.

Para remediarlos, tome el

Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham TONICO DE LA MUJER

SARNA

y picores de la piel. Único que la cura sin baño. Antiséptico Marti. Venta en todas las farmacias.

Obras nuevas

- Elinor Glin: Amor triunfante.
Elinor Glin: El gran momento.
Insua: La mujer, el torero y el toro.
Pedro Mata: Más allá del amor y de la vida.
Pla: Llanterna mágica.
Franco: De Palos al Plata.
Oliver Curwood: El valle de los hombres silenciosos.
Lenhartz: Análisis clínico.
La Biblia en catalán pels Monjos de Monserrat, tomo primero, recién publicado.
De venta en la Librería Escolar, Plaza Cort núm. 4. de Palma Mallorca.

LÍQUIDO WHITT UNICO QUE MATA A LA VISTA EN DOS MINUTOS MOSCAS, MOSQUITOS, CHINGHES, POLILLA, PULGAS, HORMIGAS, ETC. y todos los parásitos de las plantas. POLVOS WHITT MATA CUCARACHAS A LOS DOS DIAS NI UNA RATICIDA WHITT MATA Y DISECA en pocos días no deja ratones ni topas. AL MAYOR - Comercial WHITT - GERONA

Bodas - Banquetes - Bautizos

Se alquila a precios módicos todo el servicio de mesa necesario. Para informes: Restaurant de Oriente "C'an Tomeu".

"La Fiscal Hipotecaria"

Hacienda, Registros, Colocación de capitales, Cobro de créditos, Traspasos y expedientes posesorios. C. Biniamar, 7, 2.º 1.ª Inca.

Se venden

los muebles del Hotel Romaguera de Lluchmayor y se alquila el local todo muy barato. Informes: Calle Gamundi, 7, Lluchmayor.

Se vende

Coche Loric Gran Sport con motor escap a toda prueba. Informes: Garage Pedro Roig Sindicato, 199.

Automóviles de Ocasión

- Renault 6 cv. torpedo 4 plazas.
Renault 6 cv. conducción interior 4 plazas.
Rally 10 cv. torpedo sport 3/4 plazas.
Oskan 6 cilindros torpedo 7 plazas.
Exex torpedo 5 plazas.
Citroen 10 cv. torpedo 4 plazas.
Informarán: Garage Renault, Montenegro, 3.

Se vende

una casa de dos pisos y botiga. Informes en la misma. Santiago Rusinol, 37, frente al Instituto, de 6 a 8 tarde.



¡Qué pronto se lava con Jabón La Cibeles!

¡Cuánta espuma hace y qué suave es! Ni cansa ni agrieta las manos.

Apenas hay que restregar. La ropa se conserva como nueva y con olor a limpia. Dos pastillas de La Cibeles duran lo que tres de las otras.

Precios para toda España: Blanco, 0,95 ; Verdoso, 0,80. El impuesto de Consumos a cargo del comprador.

Recomendamos a las señoras el Jabón en escamas KOPOS, para lavar las prendas más delicadas que no deban restregarse ni retorcerse.

G A L . . . M A D R I D

Fábrica de artículos de Goma Amianto y Ebonita Medina y Cia. S.L.

Mangueras, Planchas de Goma, Suelas y tacones, Empaquetaduras, Válvulas, etc.

Suministros completos para Compañías Navieras y Ferrocarriles. Fabricación de alpargatas con suela goma cosido interior (Patentados)

Palma de Mallorca

Santiago Ramón y Cajal (Sta. Catalina) Teléfono, 10

Casa Sucursal: Barcelona

Anselmo Clavé, 9 Teléfono 4098 A.



ITALIA-AMERICA

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA

Viajes rapidísimos entre Barcelona, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PROXIMAS SALIDAS

Giulio Cesare, 5 Agosto Principessa Mafalda, 13 Agosto

Admitiendo pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase

El pasaje 3.ª está instalado con todos los adelantos modernos que la ley de Emigración disponen. Departamentos de dos, cuatro, y seis camarotes. Comida servida en mesas con mantelería, loza y demás. Reservado para Señoras y salones para Caballeros, salón de divertimientos, etc., etc.

Informes directos: ITALIA AMERICA - PALMA - Libertad, 17

LA VELADA DE ANTEAYER

Los Marianos de Hostalets

Como era de esperar dada la magnitud del programa y el entusiasmo que había despertado entre los jóvenes Marianos de Hostalets la celebración de una gran velada literario-musical con motivo del 2.º Centenario de la Canonización de San Luis Gonzaga, cooperaron de las Juventudes católicas esta resultó muy brillante revistiendo la importancia de un acontecimiento, arrancando del público aplausos justos y unánimes elogios.

El programa se desarrolló como estaba previamente anunciado, destacando en él el joven Miguel Mitás en la parte teatral; una filigrana resultó la parte musical, así por parte del pianista el Congregante José Picó, como el sexteto de la Congregación.

Previamente presentado por el joven Presidente de la Congregación don Miguel Castellés, usó de la palabra pronunciando elocuente discurso el propagandista católico y abogado don José Font y Arbós referente al Centenario de la Cano-

nización de San Luis Gonzaga y el espíritu cristiano que debe informar a los Congregantes Marianos, terminando el acto con las gracias que dió a todos el Vicario "incapite" de la Barriada señor Ferrari, felicitando a cuantos habían contribuido al éxito del festival y aludiendo a las obras del Templo en construcción en cuyo favor se destinaba lo recaudado en la banda; abogó por su realización inmediata por reclamarlo imperiosamente al servicio espiritual de tan numerosísima Feligresía.

EN IBIZA

Denuncia por estafa

Ayer se recibió en el Gobierno una comunicación de la Guardia civil del puesto de San Juan (Ibiza) participando que días atrás se le presentaron en la casa-cuartel de dicha fuerza varias mujeres manifestando que tienen a su cargo la lactancia y cuidado de niños expósitos de la Casa de Maternidad de Barcelona, y que el representante de dicha Casa, llamado Vicente Torres Artero, encargado de abonarles los honorarios, había desaparecido

# LA FILADORA

## CASA DE CONFIANZA

Grandes Depósitos de varias Fábricas de Tejidos con venta exclusiva para las Islas Baleares

### GRAN BARATURA por fin de temporada

Se liquidan todas las existencias A PRECIOS de FABRICA

**REGALO 100.000 PESETAS EN GÉNEROS**  
A TODO COMPRADOR que compre por más de 5 Ptas. al pagar se le abonará el 10 por ciento en metálico

Exposición Permanente

Visiten los Escaparates

**!...FIJARSE EN LOS PRECIOS...!**

Crep Universal Corte 3 mts. 1'20 ptas.	Batista Fantasía Corte 3 mts. 1'50 Ptas.	Etamina Novedad Corte 3 mts. 2'25 Ptas.	Batista Cenefa Corte 3 mts. 2'25 Ptas.
Dril Mallorquín Superior Desde 1'25 ptas. metro	Cubercok Novedad 90 cm. Ancho Desde 4'50 Ptas. metro	Crespón Seda Superior Desde 8 Ptas. metro	Fulgurantes 90 cm. Desde 4'25 Ptas. metro
Curado Mallorquín Desde 0'90 ptas. metro	Madapolam 80 cm. Desde 1 Ptas. metro	Manteles 8 x 8 desde 5 ptas. uno	Servilletas 2 1/2 desde 5 ptas. Docena
Gran surtido de Camisas Señora Desde 3 tpas. una	Chales Novedad Malla Desde 1'25 Ptas. uno	Pañuelos Payesa 7/4 Desde 2'50 Ptas. uno	Pañuelos Seda Desde 2 Ptas. uno
Camisetas Jumel Desde 0'75 ptas. una	Pañuelos bolsillo 30 cm. Desde 1'50 Ptas. Dna.	Pañuelos Bolsillo Caballero Desde 3'50 Ptas. Dna.	Sábanas Curado Sup. Mallorquín 8 x 12 a 5'00 ptas. una 10 x 14 a 7'50 " " " 11 x 15 a 9'00 " " " 12 x 16 a 10'00 " " " Con 10 % descuento
Camisetas Cheviot Desde 1'0 ptas. una	Tohallas Rusas 40 x 90 Desde 0'50 Ptas. una	Tohallas Butseta 90 x 50 a 0'75 ptas. una	

## Inmensos Surtidos en toda clase de artículos de vestir y viajar

Laneria

Sederia

Lenceria

Panamas-Creps

Batistas Treversinas

Granito Royal

Fulgurantes

Musolinas-Otomanes

Cubercoks Popelines

Goals-Tricots

Crespones

Granadinas

Mesalinas-Bengalinas

Soeters-Echapes

RETAZOS

RETAZOS

RETAZOS

Pañería

Sastrería

Camiseria

Corbateria

Pantalones Corte

Artículos de Viaje

Mantas de todas clases

Mundos-Maletas

Maletines Porta-mantas

Guarda Polvos

Géneros de Punto-Jerseis

Trajes Baño

Tirantes-Ligas-Paraguas

Yutes-Alfombras-Tapetes

**Sastrería y Camisería de primer orden a medida**

Gran Surtido en artículos para lutos

ESPECIALIDAD EN EQUIPOS PARA NOVIOS

Grandes surtidos en Pañuelos Payesa 7 y 9/4

Inmenso surtido en Cenefas de Algodón, Lana y Seda

**Precio Fijo**

**Ventas al Contado**

**Bajos de la Casa Alzamora - 65, San Miguel, 67**

NOTAS: A todo comprador que compre por más de CINCO PESETAS, se le hará un bonito regalo.

La Casa Se reserva el derecho de vender a cada comprador un solo corte o pieza de los artículos anunciados.

# ULTIMAS NOTICIAS

## EL PROBLEMA MARROQUI

### La organización majzeniana

#### PLAN DE OPERACIONES EN YEBALA

Se intentará reducir a los indigenas aún insumisos

#### Nota oficiosa

Madrid, 2 a las 20. — Se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

La más poderosa razón que ha tenido el jefe del Gobierno de prescindir por ahora de continuar su viaje a San Sebastián y Santander que tenía proyectado ha sido la necesidad de estudiar con el ministro de la Guerra y con el general conde de Jordana un plan de operaciones en Yebala que propone el general Sanjurjo para el que tiene dispuestos todos los elementos precisos.

Después de tres conferencias en el día de hoy ha sido aprobado y comenzará mañana.

Sabido es que en Yebala no obstante las valiosas sumisiones de Beni Said con su jefe Korfa Bakl persisten varios núcleos que acudilla Jerro a quien se han unido Nehamed, Rambok y Mohamed Said.

Ha empezado a inquietar el razzar de aduanas por nuestros partidarios por las malas condiciones en defenderse por haber entregado las armas.

Este es el problema madre de la pacificación en Marruecos.

Si se mantiene al país armado aun los amigos de hoy pueden volverse cualquier día contra el país protector, si se desarma sin ocuparlo, las partidas armadas dominarán el territorio y los nuestros sometidos tendrán que rendirse a ellas.

Por eso se impone el desarme general como preliminar organización majzeniana o sea gubernamental jaijiana.

Esto es lo que se va a intentar, reducir a los aun insumisos hasta lograr que entreguen las armas.

Por fortuna ya no tienen más que fusiles porque los cañones y las ametralladoras han caído en nuestro poder, pero un par de millares de rebeldes con fusiles y a su favor lo duro e intríngeo del terreno, aun pueden dar que hacer.

En la organización de las columnas para operar predominan las fuerzas indigenas entre ellas las harcas.

Los rifeños sometidos de Beniurragum se han trasladado a Yebala.

El plan de operaciones es buscar, perseguir, cercar y acorralar las partidas hasta lograr su rendición y el desarme sin

ocupar posiciones con carácter permanente.

Posiblemente en el transcurso de las operaciones, no en su comienzo se pasará por Xauen y se tratará de organizar una ciudad en la región estableciendo en ella un cald amigo pero el propósito general, definitivo no es la ocupación intensa del país por medio de posiciones.

Tal sistema ha sido suficientemente probado y desechado por ineficaz, sangriento y caro.

Solo las de la costa de Tetuán serán en definitiva guarnecidas, manteniéndose, además, núcleos o columnas bien situadas que protejan cuando sea preciso las autoridades del Majzen a quienes corresponde mantener el orden interior y la seguridad de las comunicaciones.

Después de años de vivir en la anarquía no es fácil restablecer el principio de autoridad indígena ni organizar el bien del país; pero a ello se llegará contando con la pericia del mando y la buena preparación de los elementos disponibles que son valiosísimos.

El Gobierno tenía y tiene en su mano aplazar este problema, que auaque no en la medida de otros años y ocasiones es siempre inquietante y podría hacerlo sin que el país recibiera en todo el verano sensación de operaciones, pues las luchas, como queda dicho anteriormente, vienen siendo entre los rebeldes y nuestros partidarios; pero diferir el auxilio eficaz de éstos quebrantaría nuestro prestigio y realzaría la moral de los rebeldes.

Hay pues que aprovechar la abundancia de nuestros elementos en Marruecos y la elevación moral de las tropas y el tiempo favorable para intentar la liquidación definitiva de este problema.

Por esta nota entrega una vez más el Gobierno el conocimiento público, sin reserva alguna, el estado de los grandes problemas nacionales y el juicio que de ellos formado persuadido de que con tal sistema se fortalece la serena opinión y prepara su ánimo para los acontecimientos.

Espera en Dios que por esta vez no ofrezcan gravedad ni dificultades.

to único, el cual se cobrará preferentemente por las Delegaciones de Hacienda, las que harán su distribución entre aquellas entidades con sujeción a lo dispuesto en este Real decreto-ley y en el ya citado de 20 de Febrero del actual año.

## Audiencia

### Sentencia

Se ha dictado sentencia en la causa instruida contra Francisco Mora Fuster, sobre lesiones por imprudencia temeraria y tenencia de arma de fuego sin licencia, y por ella se absuelve libremente a dicho procesado declarándose de oficio las costas procesales.

## Militares

### Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma.  
Jefe de día.—Comandante de Palma don Gabriel Llompart.  
Imaginería.—Coronel de Id. don Antonio Jáudenes.  
Hospital y provisiones.—1.º capitán de Artillería.  
Vigilancia.—6.º y último oficial de Id. D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor, Miguel Antich.

### EN LOS PUEBLOS

## Infracciones, sucesos y otras demasías

### Maltrato de obra

En Manacor, la guardia civil ha denunciado a Antonio Barceló Serra por haber maltratado de obra a su convecino Margín Vidal Adrover, produciéndole algunas contusiones de pronóstico leve.

## El tiempo

### Telegramas recibidos

Sóller, 2 a las 10'30.—Barómetro 766'8. Termómetro 252. Viento en calma. Mar llana. Cielo despejado.  
Andraitx, 2 a las 9'30.—Oeste flojo. Mar llana. Cielo despejado.  
Alcudia, 2 a las 10.—Viento en calma. Mar llana. Cielo despejado.

### R. O. DE GOBERNACION

## Reglas sobre los pasaportes

El ministro de la Gobernación ha dictado una real orden que contiene la siguiente parte dispositiva:

Primera. En los pasaportes «tipo internacional», ya individuales, ya colectivos, podrá incluirse, además de los hijos menores de quince años, los sobrinos carnales o nietos del titular, cuando los padres de éstos, y por causas ajenas a su voluntad, no puedan acompañarles, si bien antes tendrán que justificar que tienen el correspondiente permiso paterno para efectuar el viaje proyectado.

Segunda. Los pasaportes, ya individuales, ya colectivos, serán valederos para un solo viaje, para un año o para dos años, a solicitud de los interesados.

Tercera. Los pasaportes civiles que se expidan a los señores jefes y oficiales del Ejército y la Marina o a sus asimilados que tengan necesidad de proveerse de tal documento, por exigirlo así en las naciones a que se dirijan, tendrán la validez que se determine por la respectiva autoridad militar.

Cuarta. Igualmente los pasaportes expedidos a individuos sujetos al servicio militar, bien en período activo o de reserva, serán valederos por el tiempo que se indique en sus respectivos documentos militares y por los jefes de quien dependan.

Quinta. La validez de los pasaportes expedidos para un solo viaje, sea cualquiera el tiempo que haya transcurrido desde su expedición, terminará al efectuar el titular su entrada en el reino, a cuyo efecto los funcionarios de la autoridad encargados de revisar los pasaportes en puertos y fronteras estamparán en él; y en la página en que figura la fotografía del titular y la firma y sello de la autoridad que lo expidió, un cajetín de caracteres bien visibles que contenga la palabra «Caducado».

Sexta. En los pasaportes expedidos por tiempo de validez limitada menor de un año se hará constar con tinta roja la fecha de su caducidad.

Séptima. Los pasaportes expedidos para un solo viaje o por tiempo limitado menor de un año serán reintegrados con un timbre de seis pesetas, clase quinta, y los expedidos para dos años con dos timbres de la misma clase y precio.

Octava. Los pasaportes expedidos para uno o dos años podrán prorrogarse por otro año más y cuantas veces se soliciten dichas prórrogas, mientras puedan ser utilizadas las horas que contiene el documento, por estar prohibido la adición de hojas sueltas; bien entendido que cada prórroga de un año tendrá que ser reintegrada con un timbre de seis pesetas, clase quinta.

Novena. Al prorrogarse por cuarta vez un pasaporte expedido por un año o tercera prórroga si aquel fué expedido para dos años, se estampará en el documento o en el mismo sitio en que se diligencie la

### UN R. D. DE FOMENTO

## La tasa especial de rodaje

El texto de la parte dispositiva del reciente Real decreto estableciendo una tasa de rodaje aplicable a toda clase de vehículos, dice así:

Artículo 1.º Se autoriza el establecimiento de una tasa especial de rodaje aplicable a los automóviles, carros, camiones y motocicletas, con sujeción a la tarifa especificada en el artículo 7.º de este Real decreto; el importe de su recaudación se distribuirá a razón del 65 por 100 libre de gastos para el Patronato y el 35 por 100 restante para las Diputaciones, siendo este último aplicable exclusivamente al arreglo o construcción de sus caminos provinciales y vecinales y siendo de cuenta de las mismas todos los gastos de cobranza.

Artículo 2.º Si alguna Diputación no está conforme con esta distribución, el Patronato podrá imponer y cobrar directamente el 65 por 100 de las tasas indicadas, con un recargo del 2 por 100 de cobranza y tendrá facultad para proponer cambiar el itinerario del Circuito si así lo estimase oportuno, no teniendo esta Diputación representación alguna en el Patronato.

Artículo 3.º En las provincias cuyas Diputaciones no puedan justificar una organización adecuada para asegurar la regularidad del cobro, el Patronato puede hacerlo directamente y entregar a la Diputación la parte que le corresponda, o convenir dicho cobro con las Delegaciones de Hacienda.

Artículo 4.º Con la Diputación de Barcelona se hará un concierto por un año, por la suma de 600.000 pesetas, ampliable por años sucesivos y sujetos a los aumentos que la ley de crecimiento de la rodadura justifique, dentro de las cuantías de las tasas que en este decreto se establecen.

Artículo 5.º Se aprueba el presupuesto que ha presentado el Patronato por su 50 por 100, aplicable al semestre de julio a 31 de diciembre de 1926, que importa pesetas 64.159.750 y así mismo el de ingresos en igual cuantía del 50 por 100, que importa 71.825 mil pesetas, con las variaciones que se deducen de la distribución

y cuantía de las tasas que en este decreto se establecen.

Artículo 6.º En concepto de cooperación por las travestías podrá el Patronato imponer a los Ayuntamientos una tasa especial de 0'50 pesetas por habitante, en sustitución o equivalencia de la cooperación que en el decreto-ley se autorizaba a pedirles.

### Artículo 7.º— Tarifa que se aprueba

#### Carros de llanta más estrecha que la reglamentaria

	Ptas. al año
Una caballería	15'
Dos caballerías	22'05
Tres caballerías	30'
Cuatro caballerías	37'05

#### Carros de llantas reglamentarias

Una caballería	10
Dos caballerías	15
Tres caballerías	20
Cuatro caballerías	25

#### Automóviles

Hasta 5 HP de fuerza.	75
Hasta 10 idem de idem.	125
Hasta 15 idem de idem.	150
Hasta 20 idem de idem.	175
Hasta 25 idem de idem.	200
Hasta 30 idem de idem.	224
Hasta 40 idem de idem.	250
Desde 40 en adelante.	300

#### Camiones

Hasta 2 toneladas.	200
Hasta 4 idem.	300
Hasta 5 idem.	400
Hasta 10 idem.	500
Motocicletas.	50
Motocicletas con sidecar.	60

Artículo 8.º Las empresas concesionarias de transportes abonarán como canon el establecido por el artículo 7.º del Real decreto de 20 de Febrero del año actual.

Artículo 9.º No obstante lo expresado en las disposiciones que preceden, se procurará por el Patronato y las Diputaciones que se acumulen estas tasas a los impuestos de los Ayuntamientos y al de rodaje, a que hace referencia el Real decreto citado en el artículo anterior, a fin de que su ab... se reduzca a un impues

PLATOS PIEDRA Soperos marca Ancora Sevilla, Docena 9'00

JARROS PARA AGUA 2 litros cabida 1'80

CUBIERTOS ALPACA garantizados cubierto 1'85

VINAGRERAS CUADRADAS placa cristal 4'50

LA CARTUJA San Nicolás, 41

### INSTITUTO DE FISIOTERAPIA

## Dr. JUAN y SANSÓ

Especialista en Partos, Matriz, Niños. Interno de la Maternidad de Madrid por oposición. Rayos X de gran potencia transportable a domicilio y cualquier pueblo. Rayos Ultra Violeta, Electro Diatermia, Ducha de Vapor, Baños de Vapor y aire recalentado etc.

Enfermedades de la Matriz, Ovarios, Orquitis próstata, Ulceras crónicas malignas Escrófulas, Glándulas, Raquitismo, Anemias, Enfermedades del pecho, piel, Reuma dolor, etc. Curación radical de las Almorranas, (morenas) sin operación.

Conquistador, 7, de 12 a 1 y media y San Magín, 1, de 11 a 12.

## PARA BAÑOS

Trajes, Caballero, Señora y Niño, Capas, Albornoces y Gorros.

EL MEJOR SURTIDO en los almacenes LE PRINTEMPS S. Nicolás, 1, 3 y 5

SASTRERIA MODISTERIA

## Auxiliar Financiero de Obras y Parcelamientos

Capital Social: 2.000.000 de pesetas

Serrano, 5, Madrid - Apartado, 594

Negociación de empréstitos municipales e industriales de construcción de viviendas, de parcelación de tierras, de obras públicas.

Antes de colocar capitales consultad a nuestros Agentes o a la Sucursal que esta Sociedad tiene en Mallorca establecida en Sindicato, 198. Palma.

## BARATURA CATALANA

Sindicato, 120

Pañería y Sastrería, Lencería, Géneros de punto, Sedería, Medias y Calcetines Sastrería especial para militares y uniformes

Corte Seda	20'00 Ptas.	Madapolán	a 0'90 ptas. m
> tricot	10'50 >	Cotonet Mallorquina	a 1'00 >
> lana y Seda	7'50 >	Sábanas	a 6'00 >
> batista	1'20 >	Cubre camas	a 7'00 >

Trajes dril Sóller a medida 18 ptas.

Esta casa es la que más barato vende por los reducidos gastos y nada de lujo

Ventas al Contado Precio Fijo

## Soler y Pieras

Fábrica en Santa María

ofrecemos Manteca de Cerdo al precio de 2'60 pesetas Kilo puesta estación Palma

## Si ha de ir V. a BARCELONA

No vacile al elegir Hotel, hospédese en el HOTEL SAN AGUSTIN existen en él todas las comodidades de los hoteles caros, siendo la pensión desde 10 Pesetas diarias. COCINA DE PRIMER ORDEN.

Inmediato a las Ramblas, Plaza de la Igualdad, 3 y calle del Hospital, Barcelona.

## BALNEARIO VICHY CATALAN

CALDAS DE MALAVELLA (contiguo estación ferrocarril) Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre

Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, liticas, cloruradas, sódicas — Enfermedades del aparato digestivo — Hígado — Artritis en sus múltiples manifestaciones — Diabetes Glucosuria — Consolidación de fracturas

Establecimiento rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente, grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y café espaciosos; salones para fiestas. Capilla. Alumbro eléctrico. Campos para tenis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones por la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono.

ADMINISTRACION: Rambla Flores, 18 - BARCELONA

prórroga una nueva fotografía del titular, que será sellada con el sello de la oficina correspondiente.

### Se alquilan

Cocheras para autos. Informes: Luis Martí, 6.

### Anuncios económicos

Por 50 céntimos

Ofertas y demandas.

MPRENTA DE PL DIA